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Вдох… Учащённый пульс… Ритм… Движение… Энергия… Мастерство… 
То, что зажигает в твоём сердце огонь и пронзает душу. 

В программе - премьерные номера и любимые зрителем постановки от ведущих 
коллективов Дворца культуры, мощная энергетика, игра света, яркий вокал, 

зрелищная хореография! 
 

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ГОСТЬ ВЕЧЕРА – СЕРГЕЙ КОРОВИН – 
ведущий артист Санкт-Петербургского музыкального театра им. Ф.И. Шаляпина, 

лауреат международных конкурсов. 
 

В мероприятии примут участие вокальный ансамбль «Энерджико», вокальный ансамбль 
«ФедораFolk», ансамбль казачьей песни «Атаман», студия эстрадного танца «Драйв», 

хореографический ансамбль «Радость», ансамбль бального танца Freedom, хор русской 
песни «Родные напевы», кавер-бенд «Ковёр», ансамбль народного танца «Рада-Мила», 

оркестр духовой и эстрадной музыки и другие.

Самое долгожданное событие года 
«Главная сцена. Время творить!»

28 мая в 17.00. Билеты уже в продаже в кассе Дворца культуры «Энергомаш» 
и на сайте «Культурный регион». Возможна оплата Пушкинской картой.
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Уважаемые собственники помещений жилых домов, 
находящихся в управлении ООО «УК - Центральная»!

ООО «УК - Центральная» сообщает, что с 1 июля 2023 г. тариф на содержание и 
текущий ремонт общего имущества многоквартирного дома (без электроэнергии на 
общедомовые нужды) будет проиндексирован на коэффициент инфляции по дан-
ным Минэкономразвития в размере 12,8 %.

Ознакомиться с более подробной информацией вы можете в ООО «УК - Цен-
тральная» по адресу: ул. Преображенская, 16. Тел.: 27-32-64.

Администрация ООО «УК - Центральная»Реклама

Ежемесячное пособие на ребёнка гражданам, имеющим детей
1. Кто имеет право на ежемесячное пособие:
- один из родителей на каждого рождённого и проживающего совместно с ним 

ребёнка до достижения им возраста шестнадцати лет (на учащегося общеобразо-
вательного учреждения - до окончания им обучения, но не более чем до достиже-
ния им возраста восемнадцати лет) в семьях со среднедушевым доходом семьи, 
не превышающим величину прожиточного минимума на душу населения, установ-
ленную на территории Белгородской области (12075 руб.) на дату обращения за 
назначением пособия.

- иностранные граждане и лица без гражданства, постоянно проживающие на 
территории Белгородской области.

2. Ежемесячное пособие назначается при следующих условиях:
- постоянное проживание на территории Белгородской области;
- совместное проживание родителя и ребёнка;
- среднедушевой доход семьи ниже величины прожиточного минимума, установ-

ленного на территории Белгородской области на дату обращения за пособием.
3. Размер ежемесячного пособия составляет:
- 409,0 руб. - базовый размер пособия;
- 818,0 руб. - размер пособия на детей одиноких матерей;
- 621,0 руб. - размер пособия на детей из многодетных семей;
- 1 805,0 руб. - размер пособия на детей, родители которых уклоняются от упла-

ты алиментов, либо в иных случаях, предусмотренных законодательством Россий-
ской Федерации, когда взыскание алиментов невозможно, и на детей-инвалидов;

- 917,0 руб. - размер пособия на детей военнослужащих, проходящих военную 
службу по призыву;

- 8 323,0 руб. - размер пособия на детей-инвалидов одиноких матерей.
4. На какой срок назначается ежемесячное пособие:
пособие назначается на 12 месяцев, после чего необходимо подать новое за-

явление о назначении пособия.
5. Куда подаётся заявление:
заявление и документы заявитель вправе подать:
- через единый портал государственных и муниципальных услуг;
- лично в МФЦ по месту жительства, а также по экстерриториальному признаку;
- направить почтовой связью.

Кадровое решение
 ► Заместителем 

главы администрации 
города - руководителем 
департамента городского 
хозяйства назначен 
Александр Лоскутов, 
который ранее работал в 
должности советника мэра. 

Соответствующее распоряжение под-
писал глава городской администрации 
Валентин Демидов. К своим новым долж-
ностным обязанностям Александр Алек-
сандрович приступил с 15 мая.

До января руководителем департа-
мента городского хозяйства был Алексей 
Романчукевич, который покинул пост в 
связи с переходом на новое место работы.

ФОТО BELADM.RU

Учебный год завершается
 ► Последний звонок в Белгороде проведут в очном 

формате только для учащихся девятых и одиннадцатых 
классов. 

На оперативном совещании областного правительства министр образования Андрей 
Милёхин рассказал о форматах проведения праздника в школах региона. 

Количество школьников на линейке не должно превышать двести человек. Учебные 
заведения с большой численностью выпускников проведут две линейки в разное время.

Во время праздника в местах проведения мероприятий будет усилена охрана и вве-
дён пропускной режим. Количество гостей на последнем звонке будет предварительно 
согласовано с руководством школы. 

Для учеников 1 - 4, 5 - 8 и 10 классов дистанционно проведут праздничные классные 
часы.

- Вопрос безопасности на сегодняшний день является для нас самым главным. 
Мы должны сделать всё, чтобы сберечь жизнь и здоровье ребят. Важно провести ра-
боту в школах индивидуально с каждым классом, - подчеркнул губернатор Вячеслав 
Гладков.

Вузы ждут
 ► Белгородские выпускники могут поступить в любой 

российский университет без сдачи ЕГЭ, по результатам 
внутренних экзаменов.

Об этом сообщил во время прямой линии первый заместитель министра образова-
ния области Андрей Мухартов. Он отметил, что в текущем году существуют особен-
ности итоговой аттестации, которые распространяются на школьников, обучающихся 
дистанционно.

- Все вузы имеют схему вступительных испытаний. Большинство университетов и 
институтов уже разместило на своих официальных сайтах сроки проведения экзаме-
нов и формы сдачи, - рассказал Андрей Александрович. 

Отметим, что в нынешнем году на Белгородчине 5234 выпускника, из которых лишь 
2035 человек учатся в очном формате и будут сдавать ЕГЭ в обычном порядке.

В аквапарк - на автобусе
 ► Отныне по выходным дням в «Лазурный» можно доехать 

на автобусе № 100, который будет делать восемь рейсов, 
в том числе семь - с заездом на площадку аквапарка.

Об этом сообщил министр 
автомобильных дорог и 
транспорта региона Сергей 
Евтушенко на своей страни-
це в социальной сети «ВКон-
такте». Он подчеркнул, что 
обращение с просьбой пу-
стить сюда автобусы по вы-
ходным поступило на пря-
мую линию губернатора 
от мамы двоих детей.

- Мы провели переговоры 
с руководством аквапарка 
и получили согласие на ис-
пользование рейсовыми 
автобусами оборудован-
ной остановки, - рассказал 
 Сергей Евтушенко.

Кроме того, ведётся проектирование автобусных остановок и в районе Пикник-пар-
ка. Разработку проекта намечено завершить в августе текущего года, после чего про-
фильное региональное министерство определится со сроками проведения строитель-
но-монтажных работ.

ФОТО VK.COM/EVTUSHENKO__SV

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ, УЧИТЕЛЯ И РОДИТЕЛИ!
Поздравляю вас с окончанием учебного года! С праздником последнего школь-

ного звонка!
Для многих белгородских ребят, педагогов, мам и пап прошедший учебный год 

выдался очень непростым. В девяти приграничных муниципалитетах, городе Бел-
городе, Яковлевском и Новооскольском городских округах, в Мелиховском сель-
ском поселении Корочанского района в связи с оперативной обстановкой учёба 
проходила в дистанционном формате, который не может заменить живую атмос-
феру урока. Но вы, дорогие друзья, справились. И я хочу сказать спасибо всем 
вам за понимание сложившейся ситуации, терпение и старания. Сейчас мы с вами 
сохраняем самое драгоценное - здоровье и жизни детей. А наверстать упущенное 
ребята ещё успеют - им предстоит, как и всем нам, учиться всю жизнь.

Совсем скоро у школьников наступят летние каникулы. И мы постарались сде-
лать всё, чтобы наши дети смогли полноценно отдохнуть. На территории области 
будут работать 525 детских лагерей различных видов. В них отдохнут более 83 
тысяч ребят. Свыше 2300 детей отправятся в места отдыха за пределы региона. 
Из них 1108 школьников поедут в санаторий «Бригантина «Белогорье», который 
откроется в ближайшее время.

Конечно, праздник последнего школьного звонка в первую очередь принад-
лежит выпускникам. Дорогие ребята! Вы входите во взрослую жизнь не в самое 
простое время. Но у вас есть очень многое. Вы молодые, умные, талантливые и 
целе устремлённые. Вы обладаете полезными знаниями, владеете самыми совре-
менными технологиями. Получили бесценный опыт преодоления трудностей. На-
учились быть мужественными и добрыми. Уверен, это поможет вам в долгом пути 
под названием жизнь.

Мы делаем и будем делать всё возможное, чтобы вы добились успеха. В этом 
году для выпускников, поступающих в белгородские вузы на программы высшего 
образования, выделено 4200 бюджетных мест. Увеличено до 9013 число бюджет-
ных мест в колледжах и техникумах.

Уверен, что впереди у вас замечательное время покорения профессиональных 
вершин, любви, семьи и счастья. Впереди вас ждёт интересная работа, возможно, 
собственное дело. В области реализуются масштабные жилищные программы. 

Мы поддержим вас во всех начинаниях, поможем реализовать самые смелые 
планы и мечты.

В добрый путь, дорогие выпускники! А школьникам я желаю солнечного лета, 
отличного отдыха, весёлых игр, дружбы со спортом, побольше позитивных эмоций, 
всего самого доброго!

В.В. ГЛАДКОВ,  
губернатор Белгородской области
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По данным градоначальника, завер-
шить строительство планируют до конца 
декабря. 

- Строители работают в хорошем темпе. 
Пообщались с руководителем подрядной 
организации на объекте - всё идет по гра-
фику, - сообщил Валентин Демидов.

Мэр также посмотрел, как обжились 
владельцы домов, которым предоставили 
жильё ранее. Кто-то уже обустроил свой 
быт, даже завёл домашних животных, кто-
то ещё не очень активно развивает домаш-
нее пространство. 

- Пообщался с ребятами. Есть пробле-
мы с вывозом мусора, а ещё очень просят 
детскую площадку, - рассказал Валентин 
Демидов. 

Градоначальник поручил отработать 
с ЦЭБ вариант типовых контейнеров 
и разобраться с графиками. Что касается 
общественных пространств, здесь пока по-
строили спортивную площадку и пешеход-
ные связи. Но общественная территория 
нуждается в дальнейшем развитии. Поэто-
му мэр дал поручение разработать проект 
с учётом потребностей жителей.

Также в готовых для заселения домах 
нужна планировка грунта. 

- Поручил завезти чернозём на участки. 
В одном из секторов будем строить допол-
нительные заезды. Вижу, что это необхо-
димо, хоть и не предусматривалось проек-
том, - сообщил Валентин Демидов.

О масштабном обновлении пляжа 
Валентин Демидов рассказал в своём 
телеграм-канале. Такие работы здесь 
проводят впервые. Это инициатива гу-
бернатора области Вячеслава Глад-
кова. К реконструкции команда проекта 
подходит основательно - он очень важен 
для города. Проектировщики изучили 
опыт других регионов, связались с ди-
рекциями парков: московских, казанских, 
ставропольских. 

Много внимания уделяют спортив-
ной составляющей - как для любителей, 
так и для профессионалов. Совместно с 
федерациями прорабатывают все спорт-
площадки пляжа. Будут здесь и коммерче-
ские объекты. Необходимо продумать, как 
рационально содержать это пространство 
и обеспечить его постоянное развитие. 

Пляж рассматривают в комплексе с 
другими рекреационными зонами Белго-
рода, в том числе парком аттракционов. 
Это будет единый водно-зелёный каркас 
столицы области. Одна из задач - обеспе-
чить комфортные велопешеходные связи 
между локациями. Так, например, уже 
стартует реконструкция набережной от 

площадки «Конпрока» до пляжа. До конца 
года планируется связать эту территорию 
с центром. В этом же году здесь появятся 
велопешеходные маршруты протяжённо-
стью 1 км. А в перспективе - 5 км. 

Завершить работы планируют к Дню 
освобождения города - вместе с вводом 
первой очереди парка аттракционов. 

- Наша задача - выполнить работу ка-
чественно, чтобы территория развива-
лась и в дальнейшем, - отметил Валентин 
Демидов.

Вместе с губернатором Вячеславом 
Гладковым мэр посетил стройплощадку 
парка аттракционов и развлечений «Ка-
лейдоскоп», где принял участие в вы-
ездном совещание с инвестором проекта 
Владимиром Зотовым.

- Работы выполняются, есть несколь-
ко вопросов, которые требуют особого 
внимания, в том числе по обеспечению 
коммуникациями данного объекта. Вижу, 
что этому вопросу нужно уделить особое 
внимание, - отметил губернатор.

Всего к открытию первой очереди в 
новом парке будет 12 аттракционов для 
всех возрастных групп. Оборудование в 
полном объёме уже поставлено и смон-
тировано. К середине июня строители за-
вершат пусконаладочные работы. Также 
разработан проект озеленения прилега-
ющей к парку территории. Специалисты 
монтируют внутриплощадочные сети. 
На объекте возводят административный 
блок и входную группу, ведут сборку пир-
са на искусственном озере.

- Парк - это живой организм, который 
будет постоянно развиваться: со време-
нем будем добавлять новые аттракционы 
и активности, - поделился гендиректор 
«Калейдоскопа» Антон Ковалёв.

Открытие парка, как и пляжа, заплани-
ровано на 5 августа 2023 года. К этому 
времени для посетителей уже будут ра-
ботать зоны с аттракционами, водоём с 
пирсом, где будут курсировать катамара-
ны, откроются кафе, торговые павильоны. 
А ещё в «Калейдоскопе» планируется от-
крытие зоны для пеших прогулок - «Ска-
зочный лес».

Напомним, новая зона отдыха распо-
ложится на дальнем берегу Центрально-
го городского пляжа, на улице Корочан-
ской. Площадка парка будет поделена 
на детскую, семейную и экстремальную 
зоны, каждая в своей тематике и с соот-
ветствующими возрасту аттракционами.
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Губернатор Вячеслав Гладков вру-
чил 20 жительницам региона почётные 
знаки первой степени. 

- Рад, что количество многодетных се-
мей в нашей области неуклонно растёт. 
В прошлом году их стало почти на 1,2 
тысячи больше. Сейчас на Белгородчине 
насчитывается более 17 тысяч семей, ко-
торые воспитывают троих и более детей. 
Стараемся предоставлять таким семьям 
поддержку в разных сферах жизни. На-
чиная с 2022 года, мы строим в области 
бесплатное жильё для многодетных се-
мей. Рассчитываем, что в нынешнем году 
свои жилищные условия улучшат ещё 
около 450 семей. На эти цели предусмо-
трено 1,4 млрд  рублей из средств феде-
рального и регионального бюджетов. Кро-
ме того, мы обновляем и строим новые 
спортивные и культурные объекты, обра-

зовательные и медицинские учреждения. 
Надеюсь, что во всех муниципалитетах 
эти работы будут продолжены. Самое 
главное - счастье и здоровье детей, что-
бы они были здоровыми и успешными, - 
обратился к участникам церемонии глава 
региона.

В Белгородской области для поддерж-
ки 4,3 тыс. многодетных семей в текущем 
году выделено свыше 766 млн рублей. 
При этом объём денежных средств, 
предусмотренных на выплаты семьям с 
детьми, составляет почти 3 млрд рублей.

Почётный знак «Материнская слава» 
является областной наградой за достой-
ное воспитание троих и более детей, а 
также ответственное отношение к семье. 
Вместе с ним женщины получают единов-
ременную выплату. Её размер зависит от 
степени полученной награды. К почётно-

му знаку первой степени полагается 182 
тыс. рублей, за вторую степень - около 
137 тыс. рублей, а к знаку третьей степе-
ни - более 91 тыс. рублей.

Почётный знак «Материнская слава» 
трёх степеней в этом году в общей слож-
ности получат 148 многодетных мам ре-
гиона.

ФОТО BELREGION.RU

У каждого 
ребёнка должен 
быть дом

 ■ Стройка

 ► Для детей-сирот 
в Белгороде в этом году 
построят пять домов 
на 20 квартир. Об этом 
сообщил на своей 
странице «ВКонтакте» 
мэр Валентин Демидов.

Многодетные матери всегда в почёте  ■ Дата

 ► Торжественная церемония награждения почётным 
знаком «Материнская слава» прошла в Международный 
день семьи в Белгородском государственном театре кукол.

Работы идут в комплексе
 ► Глава городской 

администрации 
Валентин Демидов 
проинспектировал 
реконструкцию 
Центрального пляжа 
и вместе с губернатором 
Вячеславом Гладковым 
посетил будущий 
парк аттракционов 
«Калейдоскоп».

 ■ Благоустройство

Администрация города Белгорода 
 объявляет о проведении конкурса на за-
мещение вакантной должности и на вклю-
чение в кадровый резерв для замещения 
вакантной должности муниципальной 
службы начальника отдела координации 
и реализации строительных программ 
управления координации строительства 
департамента строительства и архитек-
туры.

Перечень документов, подавае-
мых для участия в конкурсе, квалифи-
кационные требования к уровню про-
фессионального образования и стажу 
муниципальной службы или работы по 
специальности, направлению подготовки, 
профессиональным знаниям и умениям по 
вакантной должности размещены на офи-
циальном сайте органов местного само-
управления города Белгорода по адресу:   
www.beladm.ru, а также могут быть полу-
чены по адресу: г. Белгород, Гражданский 
проспект, 38 (телефон +7 (4722) 32-73-49).

Приём заявлений и прилагаемых до-
кументов на конкурс начинается со дня 
размещения объявления на официальном 
сайте органов местного самоуправления 
города Белгорода и заканчивается через 
21 день со дня размещения объявления. 

Все конкурсные документы доставля-
ются лично в рабочие дни с 9 ч. 00 мин. до 
18 ч. 00 мин. (перерыв с 13 ч. 00 мин. до 
14 ч. 00 мин.) по адресу: г. Белгород, Граж-
данский проспект, 38, кабинеты 303, 304.

Заседание комиссии по проведению 
конкурса для определения победителей 
конкурса состоится в месячный срок после 
окончания приёма конкурсных документов 
по адресу: г. Белгород, Гражданский про-
спект, 38.

Подробную информацию о проведении 
конкурса можно получить по телефону 
+7 (4722) 32-73-49.
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 ► Совместные 
заседания постоянных 
депутатских комиссий 
состоялись в мэрии 
в преддверии 61-й сессии 
Белгородского городского 
Совета.

Народные избранники заслушали 
проекты решений, которые выносятся на 
очередную сессию, а также информацию 
руководителей структурных подразделе-
ний городской администрации. 

О финансах
Проект решения об исполнии город-

ского бюджета в 2022 году представила 
заместитель руководителя комитета фи-
нансов и бюджетных отношений Свет-
лана Рулёва.

Общий объём доходов муниципаль-
ной казны в прошлом году составил 19,9 
млрд рублей, а расходов - 19,4 млрд 
руб лей. В итоге профицит бюджета - 
почти пятьсот миллионов рублей. 

- Выполнение консолидированно-
го бюджета, несмотря на иностранное 
санкционное давление, было довольно 
устойчивым и показало положительную 
динамику по сравнению с 2021 годом. 
Доходы увеличились на 7,5 %, а рас-
ходы - на 13,5 %, - сообщила Светлана 
Фёдоровна. 

Собственных налоговых и ненало-
говых доходов удалось получить около 
6,1 млрд рублей. Наибольший удель-
ный вес в общем объёме поступлений 
приходится на НДФЛ (46,5 %) и иму-
щественные налоги  (30,5 %). Как и в 
предыдущие годы, остаётся высокой 
доля безвозмездных поступлений из 
регионального бюджета - порядка 70 % 
(13,7 млрд руб.).

Расходы составили 97,1 % от утверж-
дённых бюджетных ассигнований, что на 
2,3 млрд руб. больше показателей пре-
дыдущего года. Увеличение расходной 
части связано с ростом фонда оплаты 
труда, а также реализацией в Белгороде 
новых инвестиционных и инфраструк-
турных проектов. Доля затрат бюджета 
на социально значимые обязательства 
в общем объёме расходов превышает 
57 %  (11,1 млрд руб.). 

Сохраняется тенденция инвестиро-
вания в развитие областного центра. На 
дорожное строительство, капитальный 
ремонт зданий и благоустройство из му-
ниципального бюджета выделено более 
пяти миллиардов рублей (26,3 % от об-
щего объёма расходов). Структура рас-
ходов по отраслевому принципу остётся 
стабильной - в лидерах сфера образова-
ния и национальная экономика.

Для вовлечения граждан в процесс 
принятия управленческих решений про-
должалась практика инициативного 
бюджетирования. На реализацию ини-
цативных проектов в прошлом году было 
выделено 270 млн рублей. Средства на-
правлены на ремонт 44 детских игровых 
и спортивных площадок, 19 дворовых 
территорий и девяти межквартальных 
проездов, а также реконструкцию 16 об-
щественных пространств. 

- Исполнение муниципального бюд-
жета осуществлялось в непростой эко-
номической ситуации. Однако благо-
даря взвешенной бюджетной политике 
удалось успешно выполнить все финан-
совые обязательства, - отметила Свет-
лана Рулёва. 

Депутаты рекомендавали вынести ут-
верждение отчёта на сессию городского 
Совета.

Второй проект решения касался из-
менений в бюджет на текущий год. Кор-
ректировка главного финансового до-
кумента города связана с уточнением 
объёма безвозмездных поступлений из 

областной казны. Общий объём доход-
ной части предлагается уточнить на 455 
млн рублей. Средства намечено напра-
вить на благоустройство общественных 
пространств, работы по сносу аварий-
ных домов на Свято-Троицком бульваре 
и прочие насущные потребности. Муни-
ципальный бюджет на 2023 год предла-
гается утвердить в размере: доходная 
часть - 16953 млн руб., а расходная - 
17830 млн рублей. Прогнозируемый де-
фицит при этом останется на прежнем 
уровне - 877 млн рублей. Профильная 
комиссия поддержала предложенный 
проект решения.

В завершение своего выступления 
Светлана Рулёва проинформировала 
народных избранников об исполнении 
городского бюджета за первый квартал 
текущего года.

О благоустройстве
Заместитель руководителя депар-

тамента городского хозяйства Сергей 
Полхов представил проект решения, 
который касается внесения изменений 
в Правила благоустройства территории 
городского округа. Он отметил, что Бел-
город продолжает непрерывно разви-
ваться, а потому необходимо учитывать 
современные тенденции. 

В последние годы на фасадах зданий 
стали всё чаще появляться изображе-
ния - муралы. В связи с этим в документ 
необходимо внести  определение этого 
вида уличного искусства, а также уста-
новить требования к нанесению надпи-
сей и изображений на стены многоэта-
жек. 

В проекте Правил благоустройства 
предусмотрены дополнительные тре-
бования к установке кондиционеров в 
многоквартирных домах. В частности, не 
допускается отведение конденсата на 
фасад либо оконные проёмы. 

Предлагается также регламентиро-
вать установку ограждений и шлагбау-
мов, включая автоматические, по пери-
метру дворовых территорий.  

Сергей Валерьевич упомянул, что 
изменения в Правила благоустройства 
прошли общественные обсуждения и 
публичные слушания. По итогам проект 
решения был доработан с учётом кон-
структивных замечаний и предложений 
горожан. 

На заседании комиссии депутаты 
порекомендовали структурным подраз-
делениям мэрии в срок до 1 августа 
разработать положения, которые будут 
регламентировать нанесение муралов 
на стены зданий и установку ограждений 
на придворовых территориях.   

Проект решения включён в повест-
ку дня очередной сессии городского Со-
вета.

О жилищно-коммунальном 
хозяйстве

Сергей Полхов проинформировал 
профильную депутатскую комиссию о 
мерах, предпринимаемых городской 
администрацией по улучшению управ-
ляющими компаниями качества обслу-
живания общедомового имущества. 
Надзорную деятельность в этом направ-
лении осуществляет отдел муниципаль-
ного жилищного контроля. 

При подготовке к отопительному се-
зону 2022-2023 годов была проведена 
комиссионная проверка тридцати крыш-
ных котельных. По её результатам трём 
управляющим компаниям были вруче-
ны акты о неготовности к прохождению 
отопительного сезона. Для того чтобы 
избежать подобной ситуации, анало-
гичные проверки начались с 15 мая. В 
течение десяти дней намечено оценить 
техническое состояние всех крышных 
котельных, после чего в каждой много-
этажке будет проведён сход жителей. 
Цель - не допусть срыва начала отопи-
тельного сезона.

Что касается качества обслуживания 
жилого фонда в целом, то оно во многом 
зависит от размера тарифа на жилищ-
но-коммунальные услуги. Напомним, 
что размер оплаты устанавливается на 
общих собраниях собственников жилья. 
Жильцы, как правило, выступают за ми-
нимальный размер тарифа, при котором 
управляющая компания не в состоянии 
финансировать необходимый объём ра-
бот по эксплуатации многоэтажки и её 
текущему ремонту.  

В случае конфронтации у собствен-
ников жилья есть право и возможность 
заменить управляющую компанию. 
Департамент городского хозяйства го-
тов оказать в этом вопросе методи-
ческую помощь. На территории Бел-
города  сейчас функционируют 49 
управляющих  компаний, а потому выбор 
у собственников жилья довольно боль-
шой. Рекомендовать какую-либо из них 
муниципальные власти не вправе. В 
противном случае это будет считаться 
нарушением  антимонопольного законо-
дательства.

Депутаты приняли информацию за-
местителя руководителя департамента 
городского хозяйства к сведению.

О юных талантах
Заместитель главы администра-

ции города по социальной политике 
и  образованию Сергей Андреев про-
информировал народных избранников 
о мерах, которые предпринимаются в 
Белгороде для поддержки одарённых 
детей.

Выявление, сопровождение и адрес-
ная поддержка талантливых ребят, про-
являющих себя в различных сферах, - 
одно из приоритетных направлений 
муниципальной политики по развитию 
образования. 

С целью материальной поддержки 
одарённых детей, которые добились 
выдающихся результатов, с 2006 года 
в Белгороде вручается персональная 
стипендия главы администрации города. 
Конкурс проводится в пяти номинациях. 
Размер единовременной выплаты уче-
никам 5 - 11 классов в настоящее время 
составляет 20 тыс. рублей.  В нынешнем 
году персональную стипендию в Белго-
роде получили сто учащихся. 

Продолжается практика материаль-
ного поощрения выпускников общеобра-
зовательных учреждений, которые име-
ют отличные оценки по всем предметам. 
Единовременная выплата отличникам 
составляет пять тысяч рублей. Кроме 
того, ученикам, получившим на итоговой 
аттестации сто баллов, выплачивается 
премия губернатора в размере 50 тыс. 
рублей. В прошлом году её получили 
двадцать выпускников учебных заведе-
ний областного центра. 

В образовательных учреждениях го-
рода сложилась система работы с ода-
рёнными детьми, в том числе подготов-
ка их к участию в олимпиадах, конкурсах 
и выставках. Эта деятельность ведётся 
практически по всем предметам, и Бел-
город традиционно занимает первые 
места среди муниципальных образова-
ний на различных всероссийских олим-
пиадах. 

Наши школьники ежегодно принима-
ют участие во Всероссийском конкурсе 
«Большая перемена», который реали-
зуется в рамках национального проекта 
«Образование».

Проект помогает раскрыть творче-
ский потенциал детей. Победители по-
лучают денежное вознаграждение: уча-
щиеся 11-х классов - по 1 млн рублей 
на учёбу в вузе, а 9-10 классов - по 200 
тыс.  рублей на дополнительное образо-
вание. 

Летом для одарённых детей прово-
дятся тематические лагерные смены по 
медицине, инженерии, IT-технологиям, 
иностранным языкам, а также социаль-
но-гуманитарной направленности.  

- Белгородские школьники имеют воз-
можность проявить себя в самых раз-
личных видах деятельности, и мы их в 
этом поддерживаем, - констатировал 
Сергей Владимирович.

Информация заместителя мэра была 
принята к сведению.

Депутаты с педагогическим образова-
нием озвучили ряд наболевших вопро-
сов и предложили искать новые формы 
поощрения успехов и достижений детей 
и педагогов, рассмотреть возможные 
финансовые источники. Юрий Гребен-
ников выступил с инициативой прора-
ботать увеличение надбавки педагогам, 
которым присвоено почётное звание 
«Заслуженный учитель Российской Фе-
дерации». 

- В июне проведём депутатские слу-
шания. Наша цель - максимальная ре-
ализация потенциала каждого ребёнка, 
поддержка и развитие образовательных 
учреждений. Пригласим к участию всех 
заинтересованных депутатов, директо-
ров школ, представителей наших вузов 
и СМИ, - подытожил председатель го-
родского Совета Вадим Радченко.

***
Напомним, что 61-я сессия Белгород-

ского городского Совета шестого созыва 
состоится 23 мая в 15 часов в актовом 
зале мэрии. Заседание будет трансли-
роваться в режиме онлайн на официаль-
ном сайте органов местного самоуправ-
ления Белгорода.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ВИКТОР МОЛОСТОВА

Вникая в суть вопросов
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Управление архитектуры и градо-
строительства разработало концепции  
благоустройства, по которым предпола-
гается установка малых архитектурных 
форм в едином стилистическом реше-
нии, тротуарное мощение и обустройство 
велопешеходных связей. При внесении 
информации на единую федеральную 
платформу произошёл сбой в интеграции 
данных. Сейчас специалисты пытаются 
исправить ситуацию, сообщают на сайте 
мэрии. 

Тем временем для упрощения задачи 
по голосованию архитекторы рассказа-
ли о дизайн-проектах сквера и отличиях 
между ними.

Вариант 1:
В основе концепции - молекула, мель-

чайшая частица, образованная из двух 
или более связанных атомов. Ассоциа-

ция возникла в связи с функциональными 
особенностями сквера, который связы-
вает несколько зон. Поэтому малые ар-
хитектурные формы, навесы, плиточное 
мощение создали по принципу молеку-
лярной структуры.

Вариант 2: 
Идеей проекта является жидкость. 

Основное отличие от первого варианта - 
лаконичность. Круглые светопрозрачные 
навесы, малые архитектурные формы 
и опоры освещения, прямые линии тро-
туарного мощения и контрастные моно-
хромные цвета.

В целом сейчас стоит задача выбрать 
идею, а не точные планировочные реше-
ния. По итогам голосования архитекторы 
представят выбранный проект со всеми 
деталями.

ФОТО BELADM.RU

Здесь установили светофоры, которых 
раньше не было.

- Левый поворот от «Конпрока» был 
нерегулируемым. Многие автомобили-
сты испытывали трудности:  изза потока 
машин, идущих с моста, выезжать было 
затруднительно. Наблюдалось большое 
количество ДТП. Теперь движение регу-
лирует светофор, - рассказал инженер 
службы СМЭС по развитию технических 
средств организации дорожного движе-
ния МБУ «Управление Белгорблагоу-
стройство» Александр Галюзин.

Сейчас специалисты настраивают вто-
рой светофорный объект на пересечении 
с Гражданским проспектом. Оба будут ра-
ботать от одного контроллера, что повы-
сит пропускную способность двух пересе-
чений в комплексе. 

- В настоящее время уже выполнены 
изменения конфигурации островков без-
опасности, установка бортовых камней, 
устройство дорожной «одежды», вы-
полняется установка дорожных знаков, 
нанесение разметки. Выполнен монтаж 
светофорного объекта, - пояснил первый 
заместитель начальника МКУ «Управле-
ние капитального строительства» адми-
нистрации г. Белгорода Игорь Лютенко.

Помимо этого,  добавили две останов-
ки общественного транспорта. Для удоб-
ства водителей и пассажиров увеличили 
заездные карманы и посадочные плат-
формы, а также обустроили локальную 
выделенную полосу. На островках без-
опасности установили три опоры дорож-
ного освещения. Это позволит создать 
дополнительный обзор проезжей части. 
Протяжённость ремонтируемого участ-
ка - 120 метров. На его реконструкцию 
выделено более 24 миллионов рублей 
в рамках нацпроекта «Безопасные качес-
твенные дороги».

- На текущий момент, особенно в ве-
черний час-пик, мы можем ещё наблю-
дать заторы. Это всё связано с тем, что 
строительные работы ещё продолжа-
ются. По их завершении проблемы уй-
дут, - пообещал заместитель начальника 
службы СМЭС по развитию технических 
средств организации дорожного движе-
ния МБУ «Управление Белгорблагоу-
стройство» Никита Черненко.

Сейчас ремонт дорожной развязки за-
вершён на 95 %. До 15 июня все ремонт-
ные работы на участке будут завершены, 
а временные неудобства устранены.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Это ежегодные мероприятия, которые 
нужны для того, чтобы проверить надёж-
ность тепловых сетей. Во время отключе-
ний проводятся гидравлические испыта-
ния на котельных. 

Целостность трубы проверяется повы-
шенным давлением, которое в 1,25 раза 
выше рабочего. 

- Чтобы в период отопительного сезона 
не было нештатных ситуаций или каких-то 
повреждений, мы проводим эти испытания 
сейчас и именно повышенным давлени-
ем - это единственный способ понять, что 
трубопровод действительно исправен и 
выдержит отопительный период, - пояснил  
заместитель начальника белгородской ко-
тельной «Западная» Сергей Балабаев.

Успешными испытания считаются, если 
участок трубопровода выдерживает на-
грузку в течение 10 минут. Если же давле-
ние снижается, значит, есть повреждения. 
Бригада приступает к ремонту. 

Внутридомовые коммуникации такой 
нагрузки могут не выдержать, именно по-
этому на время отключают горячую воду. 
Её у жителей многоквартирных домов 
не будет две недели, при возникновении 
трудностей в работах в некоторых райо-
нах срок может быть незначительно уве-
личен.

- Как показывает практика, наши тепло-
снабжающие организации справляются 
за этот срок. Это необходимые меры для 
того,  чтобы подготовить сети к прохожде-

нию зимнего периода и, соответственно, 
зимой, когда уже будут отрицательные 
температуры,  не ремонтировать и быть 
всегда с отоплением и  горячей водой, - 
пояснил заместитель руководителя де-
партамента городского хозяйства админи-
страции г. Белгорода Сергей Полхов.

Энергетики просят с пониманием от-
носиться к временным неудобствам и со-
блюдать осторожность во время ремонта 
сетей: не подходить к разрытым транше-
ям, открытым тепловым камерам и местам 
выброса воды. Также нельзя оставлять 
транспорт на люках тепловых камер и ря-
дом с ними.

Вода у потребителей «Западной» ко-
тельной будет отсутствовать до 29 мая. 
Жителей центральной части Белгорода 
и района Левобережья, подключённых от 
Белгородской ТЭЦ, двухнедельный пере-
рыв в горячем водоснабжении ждёт с 13 
по 26 июня включительно. 

Котельная «Южная» с присоединённой 
теплосетью будет выведена в ремонт с 4 
по 17 июля включительно, в этот период 
горячей воды не будет у части жителей 
Харьковской горы. 

Узнать даты отключений в каждом кон-
кретном доме можно на сайте филиала 
«Квадры». Графики отключений регуляр-
но публикуются и на сайте администрации 
Белгорода, а также на официальных стра-
ницах мэрии в соцсетях.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Развязка 
станет безопаснее

 ■ Транспорт

 ► Завершается реконструкция перекрёстка улиц Победы 
и Белгородского полка.

Выбираем концепцию  ■ Проект

 ► В рамках голосования за объекты федеральной 
программы «Формирование комфортной городской 
среды» мэрия опубликовала разъяснения по проекту аллеи 
на проспекте Ватутина. 

Теплосетям 
требуется проверка

 ■ Профилактика

 ► В Белгороде с 16 мая начались плановые отключения 
горячей воды.
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Белгород и белгородцы

В Белгороде прошла церемония 
награждения лучших из них - тех, кто 
отличился на муниципальных этапах 
Всероссийских конкурсов профессио-
нального мастерства. Среди награж-
дённых - учителя, воспитатели, педаго-
ги-психологи, дефектологи.

- Это профессия, которой столько 
же веков, сколько нашему Земному 
шару. Я поздравляю всех участников 
профессиональных конкурсов с успеш-
ным завершением этого нелёгкого для 
вас этапа, - сказал заместитель главы 
 администрации Белгорода по социаль-
ной политике и образованию Сергей 
Андреев. 

Конкурс профессионального мастер-
ства - не просто возможность показать 
себя и познакомиться с коллегами. Это 
бесценный опыт, который даёт шанс 
почувствовать себя в роли и ученика, 
и учителя одновременно. Так считает 
учитель начальных классов гимназии 
№ 22 Анна Забелина.

- А вообще это детская мечта, - рас-
сказывает она. - У меня всё по клас-
сике: пришла в школу, увидела свою 
первую учительницу, влюбилась и за-
хотела стать педагогом. А потом моими 
учениками стали все мои домашние. 

Сегодня ученики Анны Юрьевны - та-
лантливые ребята, которые под чутким 
руководством педагога достигают вы-
соких результатов. А она гордо носит 
звание «Учитель Года России - 2023».

Для учителя изобразительного ис-
кусства и технологии школы № 16 Яны 
Демьяновой путь в педагогике начал-
ся совсем недавно. Поэтому награда 
нашла её в номинации «Дебют года».

- Я в принципе люблю детей, обо-
жаю с ними общаться, - делится секре-
том успеха Яна. - Они очень энергич-
ные, заряжают своим позитивом, своей 
энергией. И у меня такой предмет, ко-
торый способствует этому. Мы рисуем, 
творим, мастерим, лепим.

Как признаётся победительница 
конкурса «Сердце отдаю детям», тре-
нер-преподаватель по спортивному 
туризму МБУДО СШ «Турист» Надеж-
да Кудряшова, профессия нашла её 
сама. Девушка любит горы, походы 
и путешествия. Желание поделиться 
своим увлечением с ребятами и приве-
ло её в педагогику. 

- Я успешно преодолела муници-
пальный этап конкурса, стала участни-
ком, а затем и победителем областно-
го конкурса. Вышла на всероссийский 
этап - потрясающий был опыт. Немно-
жечко не хватило до победных мест. В 
этом году пробуем снова, - говорит она. 

2023 год в России объявлен Годом 
педагога и наставника. Настоящий пе-
дагог не просто делится знаниями, он 
становится настоящим другом, который 
уверенно ведёт тебя по жизни, убере-
гает от ошибок, вдохновляет личным 
примером и без остатка отдаёт себя 
своим воспитанникам.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Так сложились обстоятельства, что 
более шести лет назад Сергей решил 
круто изменить свою судьбу и стал 
 контрактником. В семье его выбор одоб-
рили. 

Несмотря на то, что воинская часть, в 
которой служил Сергей, располагалась 
далеко от дома, и видеться с родными 
ему приходилось нечасто, они скоро при-
выкли к такому порядку вещей. Да и во-
инская служба с учениями, тревогами и 
строгим распорядком и дисциплиной не 
была в тягость. Сергей в своё время про-
шёл срочную службу по призыву в армии, 
поэтому всё это было ему не в диковинку. 

Вместе с Сергеем в его воинской 
части служили парни-контрактники 
не только из Белгорода, но и из дру-
гих уголков нашей страны: из Самары, 
Саратова, Казани, Челябинска, Даге-
стана. Несмотря на то, что это были 
представители разных народов и веро-
исповеданий, отношения в солдатском 
коллективе складывались нормальные, 
со многими Сергей подружился. И когда 
им доводится быть в Белгороде, парни 
гостят у него дома. Жена Сергея шутит, 
что у них своеобразная гостиница для 
сослуживцев мужа. 

С самого начала специальной воен-
ной операции воинская часть, в которой 
служит Сергей, принимает в ней уча-
стие. Он и сам не раз бывал на самых 
горячих участках. О том, каково это - 
участвовать в боевых действиях, он осо-
бо не распространяется: не хочет волно-
вать родных. Они и так в тревоге ждали 
каждой весточки от него, ведь не всегда 
удавалось позвонить домой. 

Но и тут срабатывала армейская друж-
ба. Жёны контрактников обменивались 
любой информацией, которая поступала 
из воинских подразделений от их мужей. 
Они готовы в любую минуту прийти на по-
мощь и поддержать друг друга. 

В одном из боёв Сергей получил кон-
тузию, лежал в госпитале, а потом вновь 
вернулся в строй в свою воинскую часть. 
Довелось ему стоять и на страже рубе-
жей родного края. Он с благодарностью 
отзывается о белгородских волонтёрах. 
Они помогают солдатам не только про-
довольствием, но и обмундированием, 
снаряжением, необходимым в бою. Та-
кая поддержка и забота очень важна для 
наших воинов. 

Защищать интересы своей страны 
для Сергея не просто слова. В его се-

мье свято хранят память о фронтовиках 
Великой Отечественной. В годы войны 
воевали деды. Отец мамы был лётчи-
ком, после ускоренного выпуска в лёт-
ном училище отправился на фронт, уча-
ствовал в Сталинградской битве. Там он 
был тяжело ранен в грудь навылет. Эта 

рана осталась на его теле до конца жиз-
ни, внук не раз видел её и слушал рас-
сказы деда о той войне: как он горел в 
самолёте, как попал к партизанам, как 
страшно было видеть истощённых лю-
дей из осаждённого Ленинграда. Война 
закончилась для фронтовика в далёкой 
Монголии.

Второй дед был артиллеристом. Бо-
евое крещение получил на Курской 
дуге, под Прохоровкой. Потом проша-
гал фронтовыми дорогами через Украи-
ну и Польшу до Берлина. День Победы 
встретил в Праге. 

Боевые награды дедов в семье пере-
дают из поколения в поколение. И дети, 
и внуки, и правнуки знают о славном бо-
евом прошлом героев и гордятся ими.

Сейчас Сергей - офицер Российской 
армии. В звании лейтенанта команду-
ет взводом. Накануне Дня Победы ему 
посчастливилось побывать дома и вме-
сте с родными по традиции посидеть 
за семейным столом, вспомнить де-
дов-фронтовиков, полистать семейные 
альбомы, прикоснуться к их наградам. 
А потом он вместе со своими боевыми 
товарищами-сослуживцами вновь от-
правится в зону СВО - выполнять свой 
воинский долг. Дома его с нетерпением 
будут ждать родные, мама, жена, доче-
ри, как ждали с фронта его дедов. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА

По дорогам отцов и дедов  ■ Служба по контракту

Сердца, отданные детям  ■ Призвание

 ► Научить ребёнка танцевать, читать, рисовать или собирать 
роботов, а ещё быть добрым, открытым и неравнодушным. 
Всё это - работа педагогов.

 ► У каждого свой путь на воинскую службу. Кто-то с детства 
мечтает носить погоны и после окончания школы поступает 
в военный вуз, а кто-то становится в ряды Вооружённых Сил, 
уже имея за плечами определённый жизненный опыт.
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Наша культура

Постановка по мотивам известной по-
вести Александра Грина впервые появи-
лась на сцене нашего города. Её героев 
сыграли участники музыкального театра 
ДШИ № 1 и артисты академического дра-
матического театра имени М.С. Щепкина.

Наверняка многие помнят историю 
простой девочки Ассоль, с детства гре-
зившей о предсказанном ей принце, что 
приплывёт на белом корабле с алыми 
парусами. Несмотря на насмешки окру-
жающих, Ассоль не теряла веры в свою 
мечту, и та воплотилась в реальность. Но 
если для повести Грина характерна лёг-
кость и наивность, то мюзикл по мотивам 
произведения получился очень эмоцио-
нальным.

- В нашем мюзикле больше подчёр-
кивается драматическая составляющая. 
Сюжет приобретает слегка затемнённые 
краски. Здесь уже не сказочные персона-
жи, а реальные люди. Сильных эмоций 
придаёт музыка Максима Дунаевского. 
Сама Ассоль - поначалу маленькая де-
вочка - растёт, а вместе с ней взрослеет 
её мечта. Вокруг героини довольно ток-
сичное окружение, в городе её букваль-
но считают сумасшедшей. Но она живёт 
своей мечтой и любовью, - рассказала 
актриса Ирина Хубаева, исполняющая 
роль Ассоль. 

Важную мысль зрителю несёт смелый 
и добрый Грей - тот самый «принц», кото-
рого долгие годы ждала героиня: мечты 
можно делать своими руками.

- У моего персонажа есть такая фраза: 
«Если ты можешь сделать чудо, сделай 

его. И будет тепло в твоей душе и в душе 
человека, для которого ты совершишь 
чудо». Наш Грей, скорее, деятельный, 
чем мечтательный. Он как бы компенси-
рует характер главной героини. Благо-
даря этому и создаётся чудо для Ассоль. 
Отдельно хочу отметить работу режиссё-
ра. Когда завершился весь процесс под-
готовки и мы увидели спектакль в полном 
масштабе, получилась замечательная 
законченная картина, «собрался пазл», 
и сразу все стали понимать, что и зачем 
они играют, - поделился актёр Илья Бы-
ков, исполняющий роль Грея.

Выбор руководства школы искусств 
пал именно на сюжет Александра Гри-
на по нескольким причинам. Во-первых, 
грядёт пора выпускных, поэтому «Алые 
паруса» как нельзя лучше подошли для 
майского и июньского репертуара. Во-
вторых, тема произведения - это история 
взросления человека и его мечты. Орга-
низаторы хотели повысить возрастной 
ценз.

- Этот мюзикл считается одним из са-
мых известных в России. Для нас эта пре-
мьера интересна ещё и тем, что до этого 
спектакля у нас был в основном детский 
репертуар, рассчитанный на дошкольни-
ков и младшую школьную аудиторию. На 
сей раз это уже полноценный двухакт-
ный мюзикл для подростков и взрослых 
людей. Конечно, можно было бы взять 
что-то попроще и по сюжету, и по музыке, 
но мы убеждены, что Белгород достоин 
высокого уровня, - отметила заместитель 
директора школы Анна Токова.

Особенное внимание при реализации 
мюзикла было уделено музыкальному 
сопровождению. Но главной изюминкой 
спектакля стал сам формат - мюзикл.

- У нас музыкальный театр. В этом и 
особенность - всё происходит вживую. 
Здесь нет фонограмм. Весь сюжет сопро-
вождает живой оркестр, все наши арти-
сты исполняют свои партии сами, - под-
черкнула Анна Токова.

Мюзикл «Алые паруса» - это история 
о мечте, чуде, взрослении и вере. Погру-
зиться в сюжет помогли не только блестя-
ще сыгранные артистами роли, но также 
яркие костюмы и удивительные декора-
ции и, конечно, восхитительная музыка. В 

совокупности все компоненты спектакля 
создали неповторимый образ.

- Я в восторге. Меня всё это так тро-
гает. Живое пение, оркестр. Просто нет 
слов, - поделилась гостья премьеры Вик-
тория Дмитриенко.

- Всё очень понравилось. Так ярко и 
завораживающе - просто здорово. Школа 
искусств всегда наполняет представле-
ния красками и эмоциями. Обычно мы с 
ребёнком посещаем детские спектакли, 
но тут не удержались и тоже пришли. И 
нисколько не пожалели! - заверила зри-
тельница Юлия Павликова.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Из сотен фотографий, выложенных 
в сеть народными корреспондентами, 
организаторам предстояло выбрать са-
мые популярные. Авторам лучших работ 
в минувшую субботу вручили призы на 
сцене в парке Победы.

Победителем конкурса стала Алек-
сандра Кизилова. Второе место заня-
ла Наталья Луценко. «Бронзу» взяла 
Дарья Подвигина. Подарки: самокат, 
планшет и телефон вручил замести-
тель главы администрации Белгорода 
по социальной политике и образованию 
 Сергей Андреев. 

Напомним, фотоконкурс проводил-
ся в рамках фестиваля «Река в цвету». 
Главным объектом съёмки стали тюль-
паны, наполнившие город в первые 
майские выходные. Гости праздника за-
печатлели яркие краски и эмоции весен-
него торжества и выложили их на своих 

страницах в социальной сети «ВКонтак-
те» с 29 апреля по 12 мая с хештэгами 
#белгород, #рекавцвету. Победители 
были выбраны среди авторов работ, на-

бравших наибольшее количество откли-
ков в сети.

Наталья ИВАНОВА
ФОТО T.ME/BELADM31

Для тех, кто мечтает и верит  ■ Премьера

За лучшее фестивальное фото  ■ Конкурс

 ► В детской школе искусств № 1 состоялась премьера 
мюзикла «Алые паруса». 

 ► В Белгороде подвели 
итоги конкурса 
«Река в цвету». 

Вручение приза за первое место.

Одна из работ победительницы фотоконкурса «Река в цвету».
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Порой туризм бывает настолько вну-
тренний, что испытываешь удивление 
и одновременно гордость от того, какие 
уникальные места есть не только в нашей 
стране в целом, но и порядка 250 киломе-
тров от дома.

Воронцовый край
Белгородцам в этом смысле повезло: 

в начале мая, не выезжая за пределы 
своего региона, они могут стать свидете-
лями потрясающего явления - цветения 
диких пионов. Это великолепное зрели-
ще - мечта любого цветочного туриста - 
ничуть не уступает цветению тюльпа-
нов в ростовских и калмыцких степях. 
Ежегодно зелёные холмы у пруда близ 
посёлка Викторополь Вейделевского 
района на несколько дней покрывают-
ся роскошными пурпурными шапками с 
жёлтой сердцевиной, которые покачива-
ются на пушистых ножках с тонкими ли-
стиками и нежно благоухают. 

По-научному этот цветок зовётся 
пион тонколистный или узколистный 
(лат. Paeonia tenuifolia), а в народе - про-
сто воронец. В нашей стране, помимо 
Крыма и Кавказа, в естественной среде 
он встречается только в Вейделевском 
районе Белгородской и Каменском райо-
не Воронежской областей - именно поэ-
тому на гербах данных муниципалитетов 
красуется этот яркий цветок. Он занесён 
в Красную книгу и произрастает исклю-
чительно в местах, не тронутых хозяй-
ственной деятельностью человека - на 
особо охраняемых природных террито-
риях, таких как рекреационная зона Ста-
рый Хутор. 

- Цветок не зря считается редким, у 
него много врагов - более агрессивные 
«соседи» могут не давать ему расти, по-
этому в некоторых местах приходится 
от них избавляться. Но самый главный 
враг, конечно, человек, срывающий рас-
тения, несмотря на большие штрафы, 
- рассказала специалист управления 
культуры администрации Вейделевского 
района Елена Башкинцева.

В то же время здесь можно прекрас-
но провести время, не причиняя ущерба 
природе. Насладившись красотой и аро-
матом цветов и пением лягушек у пруда, 
обозрев окрестности со смотровой пло-
щадки, опытные туристы отправляются к 
соседнему пруду, у которого оборудова-
ны места для купания и отдыха. Одна из 
беседок живописно расположилась пря-

мо посреди водоёма. Чтобы добраться 
до неё, нужно пройти по деревянному 
мостику без перил, под которым течёт 
вода. В процессе передвижения луч-
ше смотреть прямо перед собой. Если 
взглянуть вниз, зрение начинает играть 
злые шутки - кажется, что опора уходит 
из-под ног, голова начинает кружиться 
и человек может потерять равновесие. 
Но, совладав с собой, многие повторяют 
этот трюк снова и снова, удивляясь чу-
десам восприятия.

Уникальный фестиваль
Цветочный туризм и отдых на при-

роде можно совместить с посещением 
межрегионального музыкально-литера-
турного праздника, который ежегодно 
проходит в посёлке Викторополь в дни 
цветения диких пионов и является ви-
зитной карточкой и культурным брендом 
Вейделевского района. Он носит назва-
ние «Воронцовый край» (так зачастую 
именуют и весь Вейделевский район) 
и посвящён этим знаменитым цветам. 
Здесь поэты и творческие коллективы 
соревнуются в воспевании красот род-
ной земли, мастера декоративно-при-
кладного искусства демонстрируют свои 
работы на тему воронцов, а фотогра-
фы - наиболее удачные снимки цвету-
щих полей. Для гостей проводят конкур-
сы, мастер-классы и, конечно, экскурсии 
в рекреационную зону. Дату проведения 
фестиваля можно узнать в управлении 
культуры Вейделевского района.

- В отличие от других диких цветов, 
«поведение» которых зависит от пого-
ды, воронцы всегда распускаются к 9 
мая. Мы заранее назначаем близкую к 
этому дню дату и воронцы нас ещё ни 
разу не подвели и не заставили перено-
сить фестиваль. Жаль, что сейчас нам 
не удаётся провести его с прежним раз-
махом, - поделилась Елена Ивановна.

В последние годы фестиваль прово-
дили не столь масштабно, как ранее - 
сначала из-за эпидемической, а потом 
из-за оперативной обстановки. Но на-
циональную премию в области событий-
ного туризма у него уже не отнимешь. В 
2018 году «Воронцовый край» стал ла-
уреатом финала Национальной премии 
в области событийного туризма Russian 
Event Awards и занял третье место в 
номинации «Лучшее туристическое со-
бытие, основанное на природном явле-
нии или географическом положении». 

Такими фестивалями может похвастать 
далеко не каждый регион нашей страны. 

В нынешнем году литературно-музы-
кальный праздник прошёл уже в один-
надцатый раз. Гостей было меньше, чем 
обычно, но формат межрегионального 
события он не потерял. Туристы при-
ехали не только из Белгородской, но и 
из Воронежской области. А концерт на-
родных коллективов, который пришлось 

перенести в зал, всё равно собрал не-
мало зрителей. Праздник прошёл в ка-
мерной и дружелюбной обстановке. На 
улице угощали вкусной кашей под вы-
ступление рок-группы «Знамя ворона», 
гостей знакомили с творчеством поэтов 
Воронцового края, а молодёжь участво-
вала в квестах на знание истории, куль-
туры и спортивных достижений своей 
малой родины.

Дикий пион и «подруга ветра»
 ► В продолжение темы цветочного туризма, начатой 

нами в № 15 от 21 апреля, рассказываем, где ещё можно 
насладиться незабываемыми видами дикого цветения, не 
уезжая далеко от Белгорода.
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Сторожевая поляна
В то же время, что и воронцы, и пример-

но на том же расстоянии от Белгорода, но в 
другом направлении, на скалистых берегах 
Дона распускаются анемоны. И если пер-
вые поражают воображение пышностью и 
яркими красками, то вторые трогают серд-
це нежностью и какой-то особенной уязви-
мостью. Даже от малейшего порыва ветра 
белоснежные лепестки этого растения на-
чинают сильно трепетать, за что в народе 
его прозвали ветреницей. Согласно ми-
фам анемоны выросли из слёз Афроди-
ты, богини любви, когда она оплакивала 
смерть своего возлюбленного Адониса, 
поэтому цветок ассоциируется с любовью 
и невинностью. Правда, как и любое расте-
ние семейства лютиковых, он может быть 
ядовитым. В нём содержится летучее ве-
щество протоанемонин, при вдыхании ко-
торого наблюдается сильное раздражение 
слизистых дыхательных путей и глаз, так 
что нюхать такие цветы не рекомендуется.

Сторожевое (точнее Сторожевое Пер-
вое), на окраине которого мы наблюдали 
цветение анемонов, - небольшое село в 
Острогожском районе Воронежской об-
ласти, возникшее в середине ХVII века на 
правом берегу Дона как сторожевой пост 
Белгородской черты, защищавший рус-
скую землю от набегов крымских татар. 
Поле с цветами следует искать, ориенти-
руясь на памятник воинам, погибшим на 
Сторожевском плацдарме в 1942-1943 го-
дах, - именно возле него нужно съезжать 
с дороги и по накатанной колее двигаться 
к берегу реки. Дорогу нам показала моло-
дая семья с новорождённым ребёнком и 
собакой.

- Мы здесь все горы обошли - это семей-
ная традиция: наступает тепло - начинаем 
гулять, - поделилась местная жительница 
Надежда. 

Глаз здесь порадуют не только цветоч-
ные, но и земляничные поляны, а скали-
стый обрыв станет отличной смотровой 
площадкой, с которой видны меловые 
склоны и блестящая лента лениво теку-
щего Дона. В последнее время эти места 
облюбовали любители активного отдыха, 
которые приезжают сюда наблюдать рас-
светы-закаты, а ещё скалолазы и парапла-

неристы, использующие меловые склоны 
для своих тренировок. 

- Первые туристы обычно появляются 
в мае - как раз к цветению. Порой целые 
толпы приезжают, некоторые даже с па-
латками и ночуют здесь. В основном едут 
из Воронежа - тут расстояние всего ниче-
го, - рассказала Надежда.

Говорят, здесь ещё водятся забавные 
сурки-байбаки, но нам их увидеть не при-
шлось. А вот гадюку на обратном пути 
довелось повстречать. Это ещё раз под-
тверждает тот факт, что, занимаясь цве-

точным туризмом, надо быть готовыми к 
общению с дикой природой во всех её про-
явлениях.

Красота родной земли не перестаёт 
радовать и удивлять природным многооб-
разием. И если в трёх часах езды от дома 
можно найти такие потрясающие виды, то 
что уж говорить обо всей нашей большой и 
такой разной стране, которую с наступле-
нием долгожданного тепла и периода от-
пусков так и тянет исследовать.

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО АВТОРА И АНАТОЛИЯ НОВИКОВА
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 ► «Наш Белгород» 
продолжает проект 
«80 лет назад» совместно 
с историком, архивистом, 
членом Российского 
военно-исторического 
общества Юрием 
Конновым. Напомним, что 
в предыдущих выпусках 
рубрики мы выяснили, 
что происходило в городе 
в феврале, марте 
и апреле 1943 года. 
Настала очередь мая. 
До окончательного 
освобождения Белгорода 
5 августа оставалось 
больше трёх месяцев…

Подготовка обороны
Месяц и в СССР, и в фашистской Гер-

мании начался с празднований: 1 Мая - 
Дня международной солидарности трудя-
щихся у нас и национального праздника 
труда в третьем рейхе. В приказе № 195 
от 1 мая Верховный главнокомандующий 
Иосиф Сталин подводил итоги прошед-
ших месяцев войны, особо отмечал по-
беду в Сталинградской битве и ставил за-
дачу перед всеми бойцами и командирами 
Красной армии использовать накопленный 
опыт, учиться на этом опыте бить врага в 
предстоящую летнюю кампанию.

Пока Белгород всё больше погружался 
в реалии боевых действий, в Мюнхене на 
совещании с участием Гитлера решал-
ся вопрос о летнем наступлении на Вос-
точном фронте. Первое совещание со-
стоялось 3 мая, второе - 4 мая. На них 
обсуждалось предложение начальника 
штаба сухопутных войск генерал-полков-
ника Цейтлера, который хотел при помо-
щи двойного флангового охвата уничто-
жить советские войска под Курском. Как 
показал ход совещаний, Гитлер колебался 
в принятии решения, а многие немецкие 
военачальники сомневались в успехе опе-
рации. Командующие ударными группи-
ровками Манштейн и Модель вообще счи-
тали, что время упущено, наступать надо 
было в апреле.

По плану Цейтлера один из фланговых 
охватов с юга должен был начаться из 
района Белгорода. И если наступление в 
направлении на Обоянь должно было на-
чаться к северу от Белгорода на некотором 
удалении от города, из района Шопино - 
Ерик, то с востока линия фронта проходи-
ла по восточным границам города и пойме 
Северского Донца, поэтому наступление 
должно было вестись через реку. Правда, 
учитывая сложный рельеф местности, а 
также обстоятельство, что передний край 
советских и германских войск разделяла 
река, изначально командование противо-
борствующих сторон этот участок рас-
сматривало в качестве варианта для на-
несения лишь вспомогательного удара. В 
связи с этим на обоих берегах реки кипела 
работа по созданию защитных, оборони-
тельных рубежей.

По решению Георгия Жукова, который 
в марте - апреле часто бывал в войсках 
фронта и лично проводил рекогносциров-
ку местности в полосе 7-й гвардейской 
армии вместе с командующим Воронеж-
ским фронтом Николаем Ватутиным, 
наиболее прочно укреплялся передний 
край главной полосы обороны на правом 
крыле 25-го гвардейского стрелкового кор-
пуса прямо напротив города. В ночь с 4 на 
5 мая сюда в первый эшелон вывели 81-ю 
гвардейскую стрелковую дивизию, сменив 
значительно обескровленную в беспре-
рывных попытках отбить село Михайловку 
73-ю гвардейскую стрелковую дивизию. 
С этого времени 81 ГСД была единствен-
ной в 7-й гвардейской армии, которая при-

крывала перспективное для неприятеля 
северо-восточное направление и имела 
непосредственное соприкосновение с 
противником. Перед центром её боевого 
порядка располагалась главная «боле-
вая точка» - удерживаемое немцами на 
восточном берегу село Михайловка. Этот 
плацдарм в общем-то был небольшим - с 
учётом поймы реки около 10,5 кв. км (твёр-
дого грунта - около 9 кв. км). Тем не менее 
на нём можно было создать сильный удар-
ный кулак, развернув до 40 танков. Это и 
было самой большой головной болью на-
шего командования.

С целью недопущения прорыва обо-
роны была поставлена задача в полосе 
дивизии оборудовать пять противотанко-
вых опорных пунктов, начиная со Старого 
Города на правом фланге и до железнодо-
рожного разъезда Крейда на левом флан-
ге. В первом эшелоне дивизии вдоль бере-
га Северского Донца находились в полном 
составе и со средствами усиления 235-й и 
238-й гвардейские стрелковые полки. Со-
гласно приказу командира дивизии гене-
рал-майора Ивана Морозова в каждом 
батальоне наряду с запланированными 
пулемётными гнёздами должны были быть 
возведены не менее четырёх тяжёлых 
ДЗОТов в 6-8 накатов с толщиной брёвен 
20-25 см. Значительная часть пулемёт-
ных гнёзд была оборудована в кирпичных 
строениях Старого Города, в постройках 
железнодорожного хозяйства и в двух по-
луразрушенных зерновых элеваторах на 
разъезде Крейда. Эти огневые точки были 
более укреплёнными, чем ДЗОТы, и отно-
сились к категории ДОТов - долговремен-
ных огневых точек.

О масштабах фортификационных ра-
бот, проведённых личным составом 81-й 
гвардейской стрелковой дивизии, свиде-
тельствуют следующие данные: к 20 июня 
было отрыто 39 км траншей и ходов со-
общения полного профиля, связавших 
первые три траншеи, запасную позицию, 
наблюдательные пункты - от командира 
роты до командира дивизии. Более под-
робно о достижениях гвардейцев в инже-
нерном оборудовании занимаемых пози-
ций расскажем в статье о событиях июня 
1943 года.

Планы гитлеровцев
Со стороны противника в районе Белго-

рода и южнее развертывалась армейская 
группа генерала танковых войск Кемпфа в 
составе трёх корпусов. Её войскам пред-
стояло действовать на вспомогательном - 

Корочанском - направлении. Перед АГ 
«Кемпф» стояла одна, но очень сложная 
задача - с первого дня и до завершения 
наступления надёжно прикрывать правый 
фланг 4-й танковой армии, на котором 
предстояло действовать 2-му танковому 
корпусу СС. По мере продвижения его впе-
рёд создавать внешний фронт окружения 
советских войск в Курском выступе, одно-
временно ведя активную оборону на соб-
ственном правом крыле. 

Непосредственно в Белгороде и на Ми-
хайловском плацдарме оборону занимала 
168-я пехотная дивизия вермахта. Боль-
шинству командиров дивизии Белгород и 
его окрестности были знакомы, так как она 
занимала оборону в городе перед первым 
освобождением в феврале и отходила из 
Белгорода последней. Все танковые и мо-
торизованные соединения 4-й танковой 
армии, в том числе и дивизии СС, были в 
этот период отведены в район Харькова 
для пополнения личным составом и тех-
никой, а также для организации учебного 
процесса и боевого слаживания перед на-
чалом наступления.

Существенной разницей между наши-
ми и немецкими войсками было то, что не-
мецкие ударные соединения, выделенные 
для проведения операции «Цитадель», 
не занимались масштабными фортифи-
кационными работами. Боевые подраз-
деления армейской группы «Кемпф» всю 
весну и начало лета упорно вели учёбу, 
поэтому немудрено, что индивидуальная 
подготовка их солдат и офицеров была 
заметно выше, чем у основной массы 
бойцов 7-й гвардейской армии, которые 
ежедневно перекапывали десятки тонн 
земли и создавали инженерные укрепле-
ния. В немецкой армии этим занималось 
гражданское население оккупированной 
территории, но в большей части так назы-
ваемые «хиви», то есть добровольные по-
мощники (как правило, из числа советских 
военнопленных).

Во всех немецких соединениях, за-
действованных в операции «Цитадель», 
особое внимание уделяли разработке наи-
более эффективных приёмов и методов 
ведения боевых действий. Постоянно про-
водили совещания, теоретические заня-
тия, тактические игры на картах, на основе 
разведданных и аэрофотосъёмки деталь-
но обсуждали элементы устройства совет-
ской оборонительной полосы с целью выя-
вить её сильные и слабые стороны. В тылу 
специально строили запруды и водоёмы, 
где отрабатывали приёмы форсирования 
водных преград, в том числе и Северского 

Донца, штурмовыми группами вброд и на 
лодках, захват плацдармов в предполье 
и создание условий для быстрого наведе-
ния лёгких мостов для пехоты и тяжёлого 
стрелкового вооружения.

Пауза затянулась
10 мая наши части, в том числе и 81-я 

гвардейская стрелковая дивизия, были 
приведены в полную боевую готовность. 
Дело в том, что 8 мая в Генштаб Красной 
армии по разным каналам поступили све-
дения о готовящемся наступлении против-
ника на орловско-курском и белгородско-
харьковском направлениях в интервале 
10 - 12 мая. Тотчас же в адрес командую-
щих фронтами, в том числе и Воронежского, 
была направлена соответствующая теле-
грамма. В случае получения дополнитель-
ных разведданных командованием фронта 
была спланирована контрподготовка, в ко-
торой должна была участвовать и вся ар-
тиллерия 7-й гвардейской армии. 

Но 11 мая Гитлер отдаёт приказ о том, 
что операция «Цитадель» откладывается 
до середины июня. Стратегическая опе-
ративная пауза в районе Курского выступа 
продолжилась.

В самом городе в это время остаётся 
всё меньше и меньше жителей. В основ-
ном это те, кто работает в оккупационных 
гражданских учреждениях, а также те, 
кто привлечён к работам по созданию ин-
женерных оборонительных сооружений. 
Большинство освободившихся квартир и 
частных домов занимают немецкие сол-
даты и офицеры. В этот период не воз-
обновляется работа образовательных и 
большинства торговых учреждений, как 
это было в первую оккупацию. Часть горо-
да от нынешней улицы Князя Трубецкого 
по направлению к Северскому Донцу про-
должает оставаться запретной зоной для 
гражданского населения в силу близости 
переднего края обороны.

На несколько месяцев линия фронта, 
разделившая противоборствующие сто-
роны по Северскому Донцу, стала разру-
шительным фактором и для города. Пе-
риодически наша и немецкая артиллерия 
и авиация производили огневые и воздуш-
ные налёты по оборонительным позициям 
друг друга на всю глубину обороны. Город, 
особенно его центральная часть, плано-
мерно разрушался…

Юрий КОННОВ,
историк, архивист,

член Белгородского отделения РВИО

За два года до победного мая

Бойцы Красной армии готовят оборонительные рубежи, 1943 год. Фото waralbum.ru
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«Золотая лихорадка»
В дежурную часть отдела полиции 

№ 1 УМВД России по г. Белгороду обра-
тилась 22-летняя девушка, которая со-
общила о пропаже золотых украшений.

Сотрудники уголовного розыска бы-
стро установили подозреваемую. Ею 
оказалась 18-летняя белгородка. По 
предварительным данным, накануне 
девушка пришла в гости к потерпев-
шей и осталась у неё ночевать. Утром 
хозяйка квартиры ушла на работу, 
оставив приятельницу одну. Во время 
уборки девушка в серванте обнаружи-
ла шкатулку с ювелирными украшени-
ями. Добычей злоумышленницы стали 
пара серёг, кольцо, несколько кулонов 
и браслет. Ювелирные изделия девуш-
ка продала, а деньги потратила. Сумма 
ущерба, по предварительным оценкам, 
составила более 20 тысяч рублей. Про-
пажу заявительница обнаружила лишь 
спустя несколько недель и сразу обра-
тилась в полицию.

Следственным управлением УМВД 
России по г. Белгороду возбуждено 
уголовное дело по признакам престу-
пления, предусмотренного п. «в» ч. 2 
ст.158 Уголовного кодекса Российской 
Федерации (Кража, совершённая с при-
чинением значительного ущерба граж-
данину). Злоумышленнице грозит до 
пяти лет лишения свободы.

Вандалы в городе 
11 мая в УМВД России по городу 

Белгороду поступило сообщение о том, 
что на улицах областного центра ху-
лиганят неизвестные, а действия свои 
транслируют в одной из соцсетей.

Молодые люди разбили стекло на 
остановке общественного транспорта, 
вырвали осветительные плафоны в од-
ном из подземных пешеходных перехо-
дов, а также на одной из улиц уничтожа-
ли тюльпаны. Предварительно сумма 
причинённого ущерба составила около 
47 тысяч рублей.

Сотрудниками патрульно-постовой 
службы в полицию для разбиратель-
ства были доставлены трое молодых 
людей. Сейчас устанавливается роль 
каждого из них и выясняются все обсто-
ятельства произошедшего.

По факту повреждения городского 
имущества отделом дознания УМВД 
России по городу Белгороду возбужде-
но уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного ст. 214 
Уголовного кодекса Российской Феде-
рации (Вандализм).

 ■ Криминальная хроника

 ► По оперативным 
данным ГУ МЧС 
по Белгородской области, 
за минувшую неделю 
на территории региона 
произошло 33 пожара, 
на которых погиб один 
человек, один человек 
был спасён и семь 
эвакуированы. 

Вечером 14 мая в диспетчерскую 
службу поступило сообщение о заго-
рании навеса в Белгороде. В резуль-
тате происшествия огонь повредил 
хозяйственную постройку и дрова, ко-
торые  находились под навесом. Пред-
полагаемая причина пожара - не-
осторожность при сжигании мусора и 
травы. Пожар был оперативно ликви-
дирован дежурным караулом пожарно-
спасательной части № 4, обошлось без 
жертв. 

А в посёлке Чуланово Борисовского 
района произошёл трагический случай. 
Тридцатилетний мужчина погиб во вре-
мя возгорания на летней кухне. Вероят-
ная причина пожара - нарушение правил 
монтажа электрооборудования.

Кроме того, 17 раз пожарно-спа-
сательные подразделения Главного 
управления МЧС России по Белгород-
ской области выезжали на ликвидацию 
возгорания сухой травы, камыша и му-

сора, общая площадь пожаров состави-
ла более 850 квадратных метров. К сча-
стью, случаев перехода палов травы на 
жилые дома и хозяйственные постройки 
не зафиксировано.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области напоминает: в 
случае происшествия звоните по Еди-
ному телефону пожарных и спасате-
лей - 101 или Единому номеру вызова 
экстренных оперативных служб - 112. 

Единый телефон доверия Главного 
управления МЧС России по Белгород-
ской области - 8 (4722) 39-99-99.

В информации за минувшую неделю 
указаны предполагаемые причины по-
жаров. В соответствии со ст. 144 «По-
рядок рассмотрения сообщения о пре-
ступлении» Уголовно-процессуального 
кодекса РФ от 18.12.2001 г. органы до-
знания вправе продлить рассмотрение 
причин пожара до 10 суток.

Не всегда должностные лица орга-
низаций-работодателей, в которых тру-
доустроены должники, ответственно 
подходят к исполнению постановлений 
судебных приставов.

Одна из таких проверок финансовой 
документации, осуществляемая судеб-
ным приставом-исполнителем отделе-
ния судебных приставов по взысканию 
алиментных платежей по г. Белгороду и 
Белгородскому району, завершилась для 
бухгалтера компании, в которой трудоу-
строен должник, административной от-
ветственностью. 

На исполнении в отделении судебных 
приставов по взысканию алиментных пла-
тежей по г. Белгороду и Белгородскому 
району УФССП России по Белгородской 
области в отношении 45-летнего жителя 
г.Белгорода находится исполнительное 
производство о взыскании алиментов в 

размере четвёртой части всех видов за-
работка. Мужчина не выплачивал али-
менты на содержание дочери 2006 года 
рождения, в результате чего образова-
лась задолженность в размере более 100 
тыс. руб.

В рамках исполнительного производ-
ства сотрудники службы принудительного 
исполнения установили адрес и место ра-
боты алиментщика. Мужчина трудоустро-
ился в строительную компанию. В целях 
взыскания имеющейся задолженности по 
алиментам судебным приставом-испол-
нителем было вынесено постановление 
об обращении взыскания на заработную 
плату должника и направлено в бухгалте-
рию компании для исполнения. 

Отметим, что при наличии задолжен-
ности по алиментам с должника может 
удерживаться до 70 % с заработной пла-
ты или иного дохода, тогда как по другим 

категориям исполнительных производств 
до 50 %. 

Несмотря на постановление, дочь так 
и не получала денежное содержание от 
отца. В результате проверки судебным 
приставом-исполнителем было уста-

новлено, что бухгалтер строительной 
компании, в которой работает мужчина, 
своевременно не производила удержа-
ния из заработной платы должника в 
счёт погашения имеющейся задолжен-
ности по алиментам. Должностное лицо 
не предоставляло судебному приста-
ву-исполнителю документы, подтверж-
дающие удержание и перечисление 
денежных средств должника в пользу 
взыскателя.

За неисполнение постановления су-
дебного пристава-исполнителя о произ-
водстве удержаний из заработной пла-
ты бухгалтер компании был привлечён к 
административной ответственности по 
ч. 3 ст. 17.14 КоАП РФ «Нарушение зако-
нодательства об исполнительном произ-
водстве» и заплатил штраф в размере 15 
тысяч рублей.

С начала 2023 года по подобным фак-
там шесть должностных лиц организаций 
привлечены к административной ответ-
ственности за нарушение законодатель-
ства об исполнительном производстве. 

Пресс-служба УФССП России 
по Белгородской области

ФОТО FSSP.GOV.RU

Как правило, доверчивыми потерпев-
шими становятся люди преклонного воз-
раста, которые плохо слышат, имеют не-
большие сбережения и переживают за 
своих внуков. Им по телефону сообщают 
о причастности родственников к дорожно-
транспортному происшествию, в результа-
те чего кто-то пострадал, и что для компен-
сации морального вреда пострадавшему 
либо для урегулирования вопроса о не-
привлечении к уголовной ответственности 
необходимо передать определённые де-
нежные средства. О том, что их обманули 
и никакого ДТП не было, потерпевшие уз-

нают после передачи денежных средств, 
когда, перезванивая родственникам, узна-
ют, что у тех всё в порядке.

Мошенники на личный контакт не идут. 
Используя сеть Интернет и мобильные 
телефоны, они за небольшие вознаграж-
дения (2-5 % от общей суммы) привлекают 
к совершению преступлений в качестве ку-
рьера лиц, в обязанность которых входит 
приехать по месту жительства потенциаль-
ных потерпевших, получить деньги и пере-
править их инициаторам преступлений.

Вот за такую работу курьером пригово-
рами Свердловского районного суда при-

влечены к уголовной ответственности по 
ст.ст. 159 ч. 2 и 159 ч. 3 УК РФ два белго-
родца, 1987 и 2003 годов рождения, поза-
рившиеся на лёгкие деньги и вступившие 
в преступный сговор с неизвестными им 
лицами - мошенниками.

Один из них, гражданин Ш., совместно с 
неустановленными лицами похитил у трёх 
пенсионеров 460 000 рублей, а другой, 
гражданин С., у четырёх пенсионеров по-
хитил 740 000 рублей. 

Помимо отбывания назначенного при-
говором суда наказания, такие мошенни-
ки-курьеры теперь обязаны возместить 
потерпевшим все похищенные денеж-
ные средства.

Маргарита СТАВИНСКАЯ, 
старший помощник  

прокурора г. Белгорода

Горе-курьеры  ■ Мошенничество

Горячие деньки  ■ Пожары
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 ► Несмотря на многочисленные предупреждения 
и разъяснения, как мошенники похищают деньги у граждан 
по телефону, по-прежнему находятся люди, попадающиеся 
на эту удочку. 

Забывчивый бухгалтер  ■ Исполнительное производство

 ► Судебные приставы-исполнители структурных 
подразделений управления Федеральной службы 
судебных приставов по Белгородской области 
регулярно проводят проверки бухгалтерий 
организаций, осуществляющих алиментные удержания 
из заработной платы должников. 
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Для Сергея Васильевича походы в 
горный Крым в мае стали уже доброй 
традицией: он водит туда студентов с 
2003 года. Нынешний майский поход 
стал юбилейным - двадцатым. Имен-
но поэтому к группе, помимо студентов 
спортфака, присоединились участники 
походов прошлых лет. Всего в Крым с 
Сергеем Васильевичем отправились 
почти 60 человек. Среди них был и кор-
респондент «Нашего Белгорода», про-
шедший весь маршрут вместе с туриста-
ми. Приводим его путевые заметки.

Отъезд
Из Белгорода участники похода вы-

ехали на автобусе, заполнив все ба-
гажные отсеки рюкзаками, туристскими 
ковриками и треккинговыми палками 
всех размеров и расцветок. В назначен-
ный час автобус тронулся, увозя почти 
60 человек навстречу приключениям. 

Вечером бывалые туристы стали устра-
иваться на ночлег. Уинстон Черчилль 
говорил: «Никогда не стой, если можно 
сесть, и никогда не сиди, если можно 
лечь». Многие опытные туристы посте-
лили коврики прямо на полу автобуса и 
улеглись в проходах. Автору этих строк 
оставалось только завидовать их наход-
чивости и засыпать в кресле автобуса.

Первая ночёвка
За 26 часов автобус доставил группу 

к Ангарскому перевалу на трассе Сим-
ферополь - Алушта, проследовав через 
Крымский мост и половину полуострова 
по трассе «Таврида». В назначенном ме-
сте все вышли из автобуса и стали упако-
вывать в рюкзаки запасы провизии. Мне 
досталась пачка гороха, банка сгущёнки и 
буханка хлеба. 

Упаковав вещи, мы прошли пару сотен 
метров вдоль трассы и углубились в лес. 

Под ногами шуршала прошлогодняя ли-
ства. Шумел ручей. Мы бодро взбежали 
на пригорок, на гребне которого сделали 
небольшой привал, а затем двинулись 
дальше.

К вечеру, переправившись через ру-
чей по бревну, группа пришла к стоянке 
Курлюк-Баш, где мы разбили первый в 
этом походе палаточный лагерь. От ру-
чья тянуло сыростью. Дежурные взялись 
за приготовление еды. На ужин, кстати, у 
нас был борщ - вкусный и ароматный. Его 
приготовили, вскрыв огромные трёхлитро-
вые консервы с надписью «Свекольник», 
которые несли с собой от самого автобуса. 
После ужина у костра устроили традицион-
ный вечер знакомств - каждый участник по-
хода вставал и кратко рассказывал о себе. 

Хапхальское ущелье
Утром мы сняли лагерь и отправились 

в путь. Было тепло, но пасмурно. К обе-
ду зарядил мелкий дождик. Вернее, сна-
чала казалось, что мы просто поднялись 
в облако и морось вот-вот прекратится. 
Но она лишь усиливалась, перерастая в 
полноценный дождь.

Мы натянули на рюкзаки непромокае-
мые чехлы, а сами облачились в дожде-
вики разных цветов и фасонов. Дождь 
усиливался, а рельеф становился всё 
сложнее: мы начали спуск в Хапхаль-
ское ущелье, поросшее густым лесом. 
Спуск местами был настолько крут, что 
некоторые туристы поскальзывались на 
липкой грязи и катились вниз. К счастью, 
обошлось без травм.

Спуск закончился в низине горным 
ручьём, который из-за дождя превра-
тился в настоящую реку. В одном ме-
сте поперёк потока лежало большое 
бревно. За 10 минут мы организовали 
параллельную переправу, перебросив 
над бревном с берега на берег верёвку. 
Несколько молодых людей, стоя по ко-
лено в ледяной воде, помогали осталь-
ным переправиться на другой берег. Но 
в итоге ноги пришлось намочить всем: 
по дороге к лагерю ручей несколько раз 
пришлось переходить вброд. 

Придя к месту стоянки, мы первым 
делом натянули тент и развёли костёр, 
вокруг которого сразу собрались промок-
шие люди. Всё произошедшее за день 
казалось каким-то фильмом, который я 
наблюдал со стороны. По телу медлен-
но разливалось тепло от огня. У костра 
сушились ботинки, стельки, носки. Кто-
то держал у огня промокший спальник, 
от которого валил пар.

Пошли первые смешки и шутки. По-
том, когда дежурные взялись за при-

готовление ужина, в лагере закипела 
обычная жизнь. Дождь стихал. И вот у 
костра уже зазвенела гитара.

От Джур-Джура 
к Восточному Суату

Утром всё выглядело гораздо радуж-
нее, чем накануне: сквозь разрывы в об-
лаках пробивалось солнышко, а первые 
проснувшиеся туристы досушивали у 
костра вещи и ботинки. После завтрака 
мы сняли лагерь и отправились к мест-
ной достопримечательности - водопаду 
Джур-Джур. Из-за сильных дождей он 
наполнился водой и шумел, словно Ни-
агара. После серии фотографий поход 
продолжился. Погода, словно извиняясь 
за вчерашнее, решила показать нам, что 
такое настоящий майский Крым: солнце 
светило в полную силу, высушивая рюк-
заки и одежду. Тропа то поднималась, то 
шла почти горизонтально. 

Во второй половине дня мы пришли 
к турстоянке Восточный Суат в буковой 
роще. К моменту, когда мы были на ме-
сте, поднялся сильный ветер. Высочен-
ные деревья скрипели и качались. Пока 
все ставили палаточный лагерь, Сергей 
Васильевич вместе с несколькими ребя-
тами натянул тент и развёл огонь. Под 

Туда, мой друг, пешком 

 ► С 27 апреля по 7 мая группа белгородских туристов 
прошла около сотни километров тропами горного Крыма. 
Поход возглавлял доцент кафедры спортивных дисциплин 
факультета физической культуры педагогического 
института НИУ «БелГУ», руководитель туристского 
клуба «Вертикаль» Сергей Рыльский. 
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песни у костра прошёл очередной поход-
ный вечер. Вернувшись в палатку, я по-
пытался уснуть, но не тут-то было: крым-
ская ночь была настолько свежа, что от 
прохлады меня не спасали ни спальник, 
ни несколько слоёв одежды. Провертев-
шись полночи, уснул я только под утро...

По Караби-яйле
Выбравшись утром из палаток, мы с 

удивлением обнаружили, что ветер поч-
ти стих. Оказалось, что от ночной «аэро-
динамической трубы» была и польза: на 
сильном ветру многие вещи почти про-
сохли. 

Ещё до завтрака Сергей Василье-
вич объявил, что группа делится на две 
части. Студенты выходят на час раньше 
и вместе с ним поднимаются на Пастби-
ще чёрного паука - именно так с крым-
ско-татарского переводится название 
плоскогорья Караби-яйла - и движутся 
к пещере Мамина, чтобы успеть в неё 
спустится. А мы выдвигаемся на час 
позже под руководством опытного тури-
ста Михаила Лемякина и идём по тому 
же маршруту. 

По Караби-яйле двигаться было лег-
ко: ветерок гонял по небу тучки, солнце 
то выходило, то пряталось. Вещи высы-
хали прямо на глазах. В таком режиме 
можно было идти по маршруту беско-
нечно. Мы быстро добрались до пещеры 
Мамина. И были приятно удивлены тем, 
что увидели удаляющиеся рюкзаки пер-
вой группы. Выходит, что мы их почти 
догнали!

Когда все желающие насладились 
спелеотуризмом, группа Лемякина дви-

нулась дальше. Спустя какое-то время 
мы вновь объединились с группой Рыль-
ского. Когда мы подошли, студенты с по-
мощью верёвок по очереди спускались в 
пещеру Сказка. После лёгкого перекуса 
двинулись в сторону турстоянки Шай-
тан-Капу. Весь путь нас сопровождали 
яркие пейзажи, по сравнению с которы-
ми заставки Windows просто отдыхают. 

Спустившись с Караби-яйлы, мы ока-
зались в прекрасном месте: по дну уще-
лья текла горная речушка, в которую 
впадал водопад. Справа и слева над по-
ляной нависали высоченные скалы. Это 
и была стоянка Шайтан-Капу, на которой 
мы провели более суток.

Днёвка
Так у туристов называют день, когда 

группа стоит палаточным лагерем на 
месте и не двигается по маршруту. По-
сле достаточно сложных первых дней 
похода Сергей Васильевич решил дать 
людям отдохнуть, просушить и почи-
стить одежду и обувь. Он предложил 
организовать походную баню. Для её 
строительства нужны река, жерди, кам-
ни, которых на берегу было в достатке, 
и несколько пар крепких рук. Из камней 
сложили печь-каменку, которую топили 
сухими дровами несколько часов. В это 
время вокруг соорудили каркас из жер-
дей, который сверху накрыли тентом. 
Пользовать походной баней неслож-
но: внутрь заходят несколько человек, 
«дверь» плотно закрывается, банщики 
брызгают на каменку водой и вениками 
разгоняют поднимающийся горячий пар 
по помещению. После нескольких дней 
пути попариться в бане, а потом оку-
нуться в прохладные воды горного ру-
чья - бесценно!

К вечеру в лагере устроили конкурс 
самодеятельности: от каждой палатки 
необходимо было подготовить творче-
ский номер. Участники справились с за-
дачей настолько успешно, что постави-
ли в тупик членов жюри. В итоге было 
решено, что окончательные итоги под-
ведут в последний день похода, когда 
группа придёт к берегу моря.

Морское, мы идём!
Отдохнув и набравшись сил, на сле-

дующий день группа вновь выдвинулась 
на маршрут. Пройти предстояло не-
мало: преодолев несколько перевалов, 
мы должны были выйти сначала к Зеле-
ногорью, а затем финишировать в Мор-
ском, на берегу Чёрного моря. В отличие 
от начала похода, в этот день погода 
благоприятствовала туристам: светило 
яркое солнце, лёгкий ветерок обдувал 
идущих по тропе людей.

По-настоящему открыточные виды 
подарил перевал Пасхальный, где мы 
сделали небольшой привал. Здесь па-
мять смартфонов участников похода 
была изрядно заполнена яркими фото. 

Именно в таких местах понимаешь, о 
чём пел Юрий Визбор в своей песне 
«Третий полюс»:

Туда не занесёт
Ни лифт, ни вертолёт,
Там не помогут важные бумаги.
Туда, мой друг, пешком
И только с рюкзаком,
И лишь в сопровождении отваги.
На подходе к Зеленогорью, которое 

было видно с перевала как на ладони, 
группа расположилась на обед у ручья. 
После обеда, пройдя каскад водопадов, 
мы вышли к Зеленогорью. За селом до-
рога к морю петляла по виноградникам 
завода «Массандра». Уже смеркалось, 
когда мы вышли к приморскому селу Чо-
бан-Куле. До Морского оставалось прой-
ти несколько километров по обочине при-
морской трассы. Чтобы обозначить себя 
для водителей в сгущающихся сумерках, 
мы повесили сзади на свои рюкзаки мор-
гающие фонарики. Вереница вспыхиваю-
щих огоньков, растянувшихся вдоль до-
роги, выглядела сюрреалистично. 

На море серебрилась лунная дорож-
ка. С каждым шагом Морское станови-
лось всё ближе. Финишировали мы уже 
в десятом часу вечера. За этот день 
группа преодолела более 27 киломе-
тров. По словам Сергея Васильевича, 
это нормально для не очень сложного 
похода.

О, дивный Новый Свет
Однако на этом поход не закончился. 

На следующий день был запланирован 
радиальный выход в Новый Свет, кото-
рый находился от нашего лагеря на рас-
стоянии примерно 10 километров. Поза-
втракав и захватив с собой маленькие 
рюкзаки, мы отправились вдоль берега 
моря к новой цели. Идти приходилось по 
гальке и крупным валунам, а в одном ме-
сте чуть ли не плыть - берег обрывался 
в море почти отвесной стеной. Однако 
после всего, что нам пришлось преодо-
леть в первые дни, это не выглядело тя-
жёлым испытанием. 

Пройдя сквозь можжевеловые рощи 
на скалах, через несколько часов мы ока-
зались в посёлке Новый Свет. Отдохнув 
и пообедав, назад в лагерь мы отправи-
лись на нескольких скоростных катерах, 
капитаны которых согласились за не-
большое вознаграждение доставить нас 
в Морское. То расстояние, которое мы 
преодолели за несколько часов по берегу 
и горам, катер прошёл за четверть часа. 

Уже вечером, у костра, после гала-кон-
церта члены жюри подвели итоги твор-
ческого конкурса. Общим голосованием 
определили человека похода - им стал 
Алексей Серебров, который многим по-
мог в пути - кому советом, кому - делом. 

Автобус в Белгород отправлялся на 
следующий день. Когда наутро все сни-
мали лагерь и собирали рюкзаки, меня 
не покидало ощущение, что мне снова 
13 лет и я уезжаю из пионерского лагеря, 
где мне было очень хорошо и в котором я 
встретил много новых друзей. Наверное, 
ради этого и стоит ходить в походы.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО АВТОРА, ПАВЛА ЕРШОВА,  

АНДРЕЯ КУРИЛКО И ВАЛЕРИИ ЖУКОВОЙ

и только с рюкзаком
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Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

В Бишкеке завершился чемпионат и 
первенство Азии по гиревому спорту, в 
котором участвовало более 300 спорт-
сменов из семи стран, в том числе из 
России. По результатам состязаний по-
бедителями стали белгородцы Илья 
Розмазнин, Илья Захаров и Алеся 
Щекина, а их земляки Олеся Беликова 

и Данила Спесивцев выиграли серебря-
ные награды турнира, сообщает мини-
стерство спорта Белгородской области. 
При этом Илья Розмазнин взял сразу три 
золотые медали. Отметим, что по итогам 
турнира сборная России стала абсолют-
ным победителем чемпионата и первен-
ства Азии.

Белгородские футболисты успешно 
провели две игры в национальном пер-
венстве по футболу среди команд Второй 
лиги. Сначала подопечные Виктора На-
воченко переиграли в Рязани местный 
одноимённый клуб, забив четыре безот-
ветных мяча уже в первом тайме, а спустя 
трое суток крупно обыграли дома аутсай-
дера турнира - столичный «Сахалинец» - 
со счётом 3:0. Точными ударами в этой 
встрече отметились Евгений Дегтярёв, 
Виктор Сергеев и Александр Канищев. 

Одержав победу и воспользовавшись 
осечками ближайших конкурентов, са-
лютовцы догнали брянское «Динамо». В 
активе обоих клубов стало по 31 очку. За 
четыре тура до финиша отрыв от лиди-
рующего саратовского «Сокола» состав-
ляет шесть очков. 

В следующем туре подопечные Вик-
тора Навоченко 21 мая сыграют в Брян-
ске против местного «Динамо» в борьбе 
за серебряные медали турнира. 

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

Двойной триумф  ■ Футбол

Участниками соревнований стали че-
тыре команды юношей 2008-2009 годов 
рождения из Пристени, Прохоровки, Обо-
яни и Белгорода. Большинство встреч 
прошло в очень упорной борьбе, зача-
стую перевес в счёте составлял лишь 
один забитый гол.

Наша команда свой первый матч 
проводила с принципиальным соперни-
ком - командой хозяев соревнований. Его 
итог - заслуженная победа белгородской 
«Радуги» - 2:1.

Во втором поединке белгородцев с 
воспитанниками обоянской спортивной 
школы практически решалась судьба 
будущих обладателей главного приза. 
Команда Обояни неоднократно побежда-
ла в подобных турнирах. Но футболисты 

белгородской «Радуги» добились победы 
с минимальным преимуществом - 3:2.

В матче завершающего тура с воспи-
танниками спортивной школы «Юность» 
из Прохоровки белгородские футболисты 
действовали очень слаженно и четыреж-
ды поразили ворота соперников, про-
пустив в свои только один мяч. Набрав 
максимальное количество очков, первое 
место завоевала белгородская команда 
«Радуга» (тренер Сергей Корсаков), за-
щищавшая честь спортивной школы № 6. 
Все команды, занявшие призовые места, 
награждены памятными кубками и дипло-
мами соответствующих степеней, а их 
игроки - грамотами оргкомитета и эксклю-
зивными медалями.

ФОТО ЕЛЕНЫ ЗАХАРОВОЙ

Без потерянных очков  ■ Мини-футбол

 ► В посёлке Пристень Курской области состоялся 
межрегиональный турнир по мини-футболу «Подснежник».

В Москве завершился решающий по-
единок серии за 5-6 места Суперлиги, в 
котором «Белогорье» принимало сосно-
воборское «Динамо». В отличие от пре-
дыдущих матчей белгородцы завладели 
инициативой с самых первых минут, вы-
играв матч за минимально возможное 
количество партий, - 25:22, 30:28 и 25:14 
соответственно. Лучшим снайпером 
встречи стал марокканец Мохаммед 
Аль-Хачдади, набравший 18 очков.

После матча старший тренер «Бе-
логорья» Сергей Брусенцев назвал 
переломный момент игры и отметил 
главный фактор успеха команды в этой 
встрече.

- Думаю, вторая партия была ключе-
вой в этой игре. Если бы её проиграли, 
неизвестно, как игра сложилась бы да-
лее. А в третьей у нас уже было мораль-
ное превосходство. Всё по игре сложи-
лось хорошо, - подчеркнул наставник 
«львов».

Таким образом, «Белогорье» фини-
шировало по итогам сезона на пятом ме-
сте, улучшив результат прошлого года 
на одну позицию. Новый чемпионат рос-
сийской Суперлиги и Кубок страны стар-
туют осенью. Отметим, что сразу два 
игрока белгородской команды получили 
вызов в национальную сборную - это Па-
вел Тетюхин и Георгий Заболотников.

Улучшили позиции  ■ Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» заняли пятое место в сезоне 
Суперлиги 2022-2023.

В Белгороде прошли очередные по-
единки регулярного первенства страны 
по гандболу среди команд Высшей лиги, 
в которых местный «Технолог-Спартак» 
принимал гостей из Казани - «Зилант». В 
первом матче хозяева площадки выигра-
ли с минимальным перевесом в счёте - 
35:34, а в повторной встрече гости взяли 
убедительный реванш - 34:28.

После 30 матчей с 26 очками в активе 
«Технолог-Спартак» продолжает распо-
лагаться на шестой строчке в турнирной 
таблице.

В заключительном туре 20 и 21 мая 
подопечные Сергея Крамского в гостях 
сыграют с дублирующим составом «Че-
ховских медведей».

ФОТО VK.COM/ZILANTHANDBALL

Приостановили 
поступь «Зиланта»

 ■ Гандбол

 ► «Технолог-Спартак» обменялся победами с казанским 
клубом.
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Из Бишкека - с триумфом  ■ Гиревой спорт

 ► Белгородцы выиграли семь медалей чемпионата 
и первенства Азии по гиревому спорту.

 ► ФК «Салют» на выезде обыграл «Рязань», а дома 
«Сахалинец» с общим счётом 7:0.
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По горизонтали: Гранат. Пшено. Урал. 
Порода. Кило. Гуам. Било. Зал. Хлам. Чили. 
Явор. Цикл. Вари. Атталея. Ильм. Ира. Фата. 
Шлейф. Прядь. Ксива. Шелом. Скрипка. Измор. 
Убор. Шелти. Ермолка. Игрун. Ручка. Ольда. 
Киса. Жаба. Мэр. Роом. Рекс. Вето. Орёл. 

По вертикали: Сайгак. Тумбочка. Оппозиция. 
Со. Шелковица. Гам. Рухлядь. Аимара. 
Лота. Инна. Митенки. Альбом. Тётя. Шейк. 
Фура. Ранение. Веко. Обет. Союз. Разносол. 
Шпионаж. Лось. Космодром. Паук. Баккара. 
Ирбис. Метр. Иена. Ленч. Гармо. Дева. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 18
от 12.05.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 22 ПО 28 МАЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Нужно держать ухо востро при общении с род-
ственниками. Будьте внимательны и не откро-
венничайте зря. В других сферах негатива не 
предвидится. В финансах, поездках и покупках с 
вами будет удача. Здоровье тоже порадует.
ТЕЛЕЦ 
Вас поглотят личные переживания. Чтобы не до-
пустить семейных конфликтов, стоит проявить 
мягкость и дипломатичность. Звёзды не советуют 
брать в долг или делиться секретами с коллега-
ми. На работе всё будет в порядке.
БЛИЗНЕЦЫ 
Дружеское и любовное общение принесёт огром-
ное количество положительных эмоций и неза-
бываемых впечатлений. На работе предстоит 
важный разговор с начальством. Исход беседы 
может определить будущее.
РАК 
Главной заботой может стать самочувствие ва-
ших близких. Постарайтесь не только помочь 
родному человеку, но и позаботиться о собствен-
ном благополучии. Не упустите шанс, связанный 
с карьерой, и не отказывайтесь от помощи.
ЛЕВ 
Сейчас не стоит разбрасываться громкими заяв-
лениями. Не нужно делать что-то «на слабо» или 
доказывать свою значимость. Ожидаются финан-
совые поступления и приятные новости. Личная 
жизнь порадуется стабильностью.
ДЕВА 
Неожиданные новости и перемены будут иметь 
только положительный результат. Не отказывай-
тесь от крупных планов и серьёзных проектов. 
Вас ждут успехи в карьере. Не исключён шанс 
обрести вторую половинку.
ВЕСЫ 
Пора громко заявить о себе. От активности и 
напора будет зависеть ваш профессиональный 
успех. Сомнения и робость вам сейчас противо-
показаны. В личной жизни стоит уделить боль-
ше внимания партнёру. Не стоит спешить с вы-
водами.
СКОРПИОН 
Чтобы неделя прошла отлично, не сравнивайте 
себя с окружающими. На работе вас ждёт похва-
ла от начальства, а дома - приятные сюрпризы. 
Смело совершайте покупки и экспериментируйте 
с внешностью. Поездки лучше отложить.
СТРЕЛЕЦ 
Не стоит доверять чужим советам. Действуйте в 
соответствии с собственным здравым смыслом - 
и всё будет хорошо. Молчание поможет вам в не-
которых ситуациях. В романтической сфере про-
явите спокойствие и понимание.
КОЗЕРОГ 
На этой неделе вы проявите значительный инте-
рес к жизни других людей. Следите, чтобы лю-
бопытство не перешло допустимые рамки. На 
работе и дома всё будет стабильно. Смена об-
становки поможет поднять настроение.
ВОДОЛЕЙ 
В грядущие дни расслабленность в мыслях и 
делах - хороший способ укрыться от проблем. 
Почти все они решатся без вашего участия. А 
вот в сфере финансов стоит приложить усилия. 
Сейчас удастся преодолеть материальные слож-
ности.
РЫБЫ 
На этой неделе не уповайте на удачу. Активное 
действие поможет в карьере. Покажите амбиции 
и не бойтесь взять на себя дополнительные за-
дачи. Семейные и романтические отношения по-
радуют комфортом и спокойствием.

Календарь погоды на неделю с 19 по 25 мая
19.05

ПТ
20.05
СБ

21.05
ВС

22.05
ПН

23.05
ВТ

24.05
СР

25.05
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  745
днем    746

ночью  746
днем    747

ночью  746
днем    746

ночью  744
днем    744

ночью  742
днем    743

ночью  742
днем    743

ночью  742
днем    744

Температура 
воздуха, °C

ночью    13
днем      26

ночью    13
днем      23

ночью    11
днем      21

ночью    11
днем      23

ночью    14
днем      22

ночью    14
днем      24

ночью    16
днем      25

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра С-В С-В С-В В Ю-В В Ю-В

Скорость
ветра, м/с 3 4 3 4 2 3 1

cgms.ru

Самый важный навык в жизни - это уме-
ние говорить людям «нет» и при этом не 
чувствовать себя так, словно вы предали 
отца, мать, государство, народ и всё че-
ловечество. 

***
Совы полнее жаворонков потому, что ког-
да жаворонки утром подходят к холодиль-
нику, после ночных похождений сов там 
уже ничего не остаётся.

***

- Дорогой, погладь свою футболку, а то 
все скажут, что я у тебя вообще ничего 
не умею.

***
Начнёшь, бывало, готовить тело к лету, 
а тут - бац - и майские праздники... 

***
- А не выпить ли нам чайку? 
- Ты в слове «пивка» сделал четыре ошиб-
ки.

***

Если вас мучает неукротимый кашель, 
и вы каждые три секунды чихаете или 
сморкаетесь, сходите в филармонию или 
в театр! Зачем? Не знаю, но многие так 
делают. Видимо, помогает.

***
Вчера вечером отключили интернет. 
Увидел, что уже май, изучил комнаты в 
квартире, познакомился с родителями, 
узнал, что у меня есть брат.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Само сокрытие истины есть или испытание 
нашего смирения, или уничтожение гордости.

Августин Аврелий
Жизнь состоит не в том, чтобы найти себя. 
Жизнь состоит в том, чтобы создать себя.

Бернард Шоу
Лучше держать рот на замке и позволить лю-
дям думать, что вы дурак, чем открыть рот и 
развеять все сомнения.

Марк Твен

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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К 50-летию на Белгородском хладокомбинате раз-
работали несколько новых видов мороженого. Каждый 
рецепт уникален и является результатом многочислен-
ных исследований и экспериментов с ингредиентами. 
«Наш Белгород» выяснил, как готовят новые сорта 
белгородского мороженого.

«Настоящий пломбир 15 %»
Мороженое эскимо пломбир 15 % с шоколадной 

крошкой в молочно-шоколадной глазури
Для производства этого вида белгородские моро-

женщики нашли единственного в России производите-
ля шоколада на обезвоженном молочном жире - имен-
но из него делают ту самую шоколадную крошку. В ней 
нет ни капли растительного жира, только какао-масло 
и тёртое какао.

- Вопреки представлениям, мы не добавляем крош-
ку отдельно в массу. Сначала этот шоколад плавится, 
затем через экструдер подаётся в охлаждённую до 
-5 градусов по Цельсию смесь мороженого. Всё это 
перемешивается, шоколадная крошка образуется вну-
три смеси. Совершенно очаровательная вещь: тёплая 
смесь шоколада соединяется с холодным мороженым, 
застывая и одновременно распадаясь на маленькие 
шоколадные кусочки, - поделилась секретом главный 
технолог Белгородского хладокомбината Наталья Хе-
вук. - Мы долго работали над формой эскимо, кроме 
того, мы экспериментировали в поисках золотой про-
порции. Опытным путём выяснили, что грани длиной 
в три сантиметра позволяют добиться не только эсте-
тичного внешнего вида и нужной массы продукта, но 
и удобства для потребителей - такое мороженое при-
ятнее есть.

«Венский стаканчик»
Сливочное мороженое с шоколадным топпин-

гом со вкусом трюфеля в вафельном сахарном 
глазированном стаканчике

- Главная отличительная особенность этого моро-
женого - это структура и вкус вафельного сахарного 
стаканчика. Он уникальный, потому что не похож на 
привычные стандартные вафельные стаканчики. Вкус 
нашего стаканчика схож со вкусом вафельного рожка: 
он хрустящий и сладкий, к тому же изнутри покрыт шо-
коладной глазурью. Понять, о чём мы говорим, можно, 
только попробовав, - советует Наталья Хевук. - Узор 
сахарного стаканчика отчасти напоминает узор на вен-
ских вафлях, хотя мы знаем, что они мягкие, а наш ста-
кан - твёрдый и хрустящий.

«Пломбир & шоколад» 
Эскимо пломбир в молочном шоколаде
- Только на первый взгляд кажется, что это простая 

рецептура: пломбир и шоколад, - продолжает рассказ 
главный технолог. - На самом деле этот продукт мы 

разрабатывали несколько лет, так как главная особен-
ность была в шоколаде. Тот шоколад, который продаёт-
ся в магазине, и тот, который покроет порцию мороже-
ного, сохранив нужную структуру при соприкосновении 
холодного и горячего, - две разные вещи. Мы долго вы-
бирали поставщиков, пытались доработать рецептуру 
шоколада так, чтобы он не трескался. В рамках научно-
исследовательских работ мы отрабатывали минимум 
пять партий, отличавшихся толщиной слоя, текстурой 
шоколада, внешним видом мороженого. Хотя, казалось 
бы, это обычное классическое эскимо.

На хладокомбинате нам пояснили, что в этом виде 
мороженого используется не глазурь, к которой мы 
привыкли в других продуктовых линейках, а именно 
шоколад. Главное отличие в том, что при откусывании 
шоколад тает одновременно с мороженым, их вкусы 
сочетаются, и вы не ощущаете жирового послевкусия, 
который есть в глазури. 

«Милк шейк»
Пломбир со вкусом чизкейка с малиновым на-

полнителем
- При разработке этого мороженого мы тоже провели 

немалую работу, - признаётся Наталья Хевук. - Пере-
пробовали около 40 вариантов вкусовых добавок «Чиз-
кейк», прежде чем нас устроил финальный продукт. Из 
всего разнообразия только один вариант подошёл по 
всем параметрам. В итоге сырьё для этого мороженого 
нам поставляют из Австрии, со всеми сопутствующими 
рисками и издержками.

По словам специалистов Белгородского хладоком-
бината, именно этот секретный компонент даёт насы-
щенный творожный вкус, какой и должен быть у чиз-
кейка. 

- Все 40 вариантов мы пробовали лично и, честно 
признаться, далеко не всё было вкусно. Хорошо, что 
нам удалось найти то, что искали, - говорят белгород-
ские мороженщики.

«Ice Jam» с солёной карамелью
Сливочное мороженое со вкусом карамели с со-

лёной мягкой карамелью
Наталья Ивановна рассказывает о том, как на ком-

бинате делают это вид мороженого с начинкой:
- Сначала происходит впрыск шоколадной глазури 

в вафельный рожок, затем в них одновременно с со-
лёной карамелью дозируется взбитая смесь сливочно-
го мороженого, после чего при помощи специального 
дозатора подаётся карамель в виде стержня по всей 
порции мороженого снизу доверху. В этом виде кара-
мель не только вводится по всей высоте продукта, но 
и дополнительно разливается по всему мороженому. 
Главная особенность «Ice Jam» - большое количество 
наполнителя, он занимает до 20 % от всего объёма 
продукта.

Сочетание сладкого сливочного мороженого с соло-
новатой карамелью оказалось довольно удачным. 

Приобрести новые виды мороженого можно уже 
сейчас практически в каждом магазине около дома и в 
крупных торговых сетях.

Никита МИГУЛИН
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОГО ХЛАДОКОМБИНАТА

На правах рекламы

Фабрика по производству мороженого 
заработала в Белгороде в мае 1973 года. 
Первоначально она была рассчитана 
на производство 12 тонн мороженого 
в смену и выпускала стаканчики и брикеты 
(для сравнения: сегодня Белгородский 
хладокомбинат производит в сутки 90 тонн 
продукции). Вот что писала «Белгородская 
правда» в июле 1973 года в репортаже 
о предприятии: «Вот из патрубка пошло 
мороженое. Быстро наполняются бумажные 
стаканчики. Пробуют все, и мнение едино: 
мороженое отличное!».

СПРАВКА «НБ» »

Белгородский хладокомбинат:
 ► В 1973 году в жизни города началась новая, сладкая и полезная, 

страница: в Белгороде открылась фабрика по производству 
мороженого. К своему юбилею предприятие выпустило 
несколько новых видов продукции. «Наш Белгород» выяснил, 
как и из чего делают мороженое, которое хорошо знают не только 
в области, но и далеко за её пределами.

50 лет качества

«Наш Белгород» поинтересовался у руководителя 
отдела технического контроля Татьяны Ивановой, 
в чём секрет неизменно высокого качества 
белгородского мороженого.
-  Всё дело в слаженной работе всех служб 

предприятия, когда каждый относится к продукту 
с любовью и понимает свою ответственность 
за конечный результат. Ну и конечно же, 
превосходного качества продукции мы 
достигаем благодаря высокому качеству 
исходного сырья: натурального коровьего 
молока, сливочного масла, сухого молока, 
сгущённого с сахаром цельного молока. 
Именно молочные жиры обеспечивают полноту 
раскрытия вкуса мороженого, поэтому их отбору 
и контролю мы уделяем особое внимание. 
Наши лаборатории работают круглые сутки, 
осуществляя контроль на всех этапах в течение 
всего цикла производства мороженого.

Экспертное мнение


